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Приветствие Председателя 
Совета Министров СССР 

П. С. Хрущева
Четвертой Международной 

конференции за запрещение 
атомного и водородного оружия

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев направил при
ветствие и пожелание плодотворной 
работы Четвертой Международной 
конференции за запрещение атомно
го и водородного оружия, происхо
дящей в Токио.

В приветствии указывается, что 
вооруженная интервенция США и 
Англии против ливанского и иордан
ского народов создала положение, 
чреватое опасностью возникновения 
атомной войны. Серьезность между
народной обстановки, подчеркивает 
Н. С. Хрущев, требует от всех, ко
му Дороги интересы мира и без
опасности, сплотить свои силы для 
того, чтобы пресечь агрессию США 
и Англии против стран Арабского 
Востока, добиться немедленного вы
вода войск интервентов и пред
отвратить военную катастрофу.

Добиться запрещения ядерного 
оружия массового уничтожения, го
ворится в приветствии, задача тем 
более актуальная, что испытания 
ядерного оружия США и Англией

продолжают угрожать жизни и здо
ровью людей.

В приветствии выражается глубо
кое сочувствие членам экипажей 
японских судов «Такуио». «Сацу- 
ма» и других судов, недавно по
страдавших от испытании американ- 
ских ядерных бомб.

Н. С. Хрущев отмечает, что после 
прекращения Советским Союзом, в 
одностороннем порядке испытаний 
всех видов атомного и водородного 
оружия не может быть никаких 
оправданий для отказа от прекраще
ния подобных испытаний другими 
государствами.

Невозможно изображать и пробле
му контроля как  камень преткнове
ния, так как хорошо известно, что 
Советский Со,юз не только не возра
жает против контроля, а, напротив, 
проявил инициативу, выдвинув кон
кретное предложение о системе 
контроля за прекращением испыта
тельных ядерных взрывов.

(ТАСС).

ИНДИВИДУАЛЬНОЕ 
ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Трудящиеся города Томска взя
ли на себя обязательство построить 
и сдать в этом году не менее 120 
тысяч квадратных метров жилой 
площади, из них 30 тысяч —  си
лами индивидуальных застройщи
ков.

За истекшие семь месяцев в 
г. Томске силами индивидуальных 
застройщиков построено около 14 
тысяч квадратных метров жилой 
площади.

Лучше организовано индиви
дуальное жилищное строительство 
Кировским и Вокзальным райиспол
комами.

В Кировском районе за семь ме
сяцев этого года построено 59 до
мов площадью 4.271 квадратный 
метр. В Вокзальном районе за этот 
срок построено 114 домов пло
щадью 5.978 квадратных метров.

Райисполкомы и райкомы КПСС 
этих районов стали больше внима
ния уделять индивидуальным за
стройщикам.

В Кировском районе, например, 
вопрос о ходе индивидуального стро
ительства был обсужден на сессии 
райсовета. Райисполком осущест
вляет постоянный контроль и ока
зывает помощь застройщикам в 
приобретении строительных материа
лов, отводе земельных участков, в 
оформлении технической документа
ции.

На заседаниях райисполкома бы
ли заслушаны отчеты руководите
лей электромеханического, инстру
ментального заводов и некоторых 
других предприятий об оказании 
помощи индивидуальным застрой
щикам, работающим на этих пред
приятиях.

На многих предприятиях забот
ливо помогают индивидуальным за
стройщикам. К  ним относятся заво
ды «Сибэлектромотор», подшипни
ковый, «Томкабель».

На заводах подшипниковом и 
«Томкабель» для индивидуального 
строительства выделены большие 
земельные массивы. Здесь быстро 
растут заводские поселки. Сейчас 
в Вокзальном районе только работ
никами заводов подшипникового и 
«Томкабель» строится 100 индиви
дуальных домов.

Однако в Куйбышевском районе 
индивидуальное строительство ве
дется неудовлетворительно. Здесь 
из 4 .000 квадратных метров, в пер
вом полугодии введен в строй лишь 
1.521 квадратный метр. В июле 
принят в эксплуатацию лишь один 
дом.

Одна из причин, мешающих уско
рению индивидуального строитель
ства заключается в том, что плохо 
выполняется решение облисполкома 
о своевременном распределении 
кредитов между предприятиями, а 
также задерживается оформление 
документов на отвод земельных 
участков.

На многих предприятиях индиви
дуальному строительству не уде
ляется внимания. Плохо осваива
ются государственные средства, от-

I пущенные на эти цели. На электро
механическом заводе из 120 тысяч 
рублей оформлено ссуд всего на 
14 тысяч, на манометровом из 
165 тысяч рублей —  на 19 тысяч 
рублей. По предприятиям совнархоза 
из 1.800 тысяч рублей оформлено 
ссуд на 588 тысяч рублей, а полу
чено ссуд из банка всего 365 ты
сяч рублей.

Такое неудовлетворительное ос
воение средств на индивидуальное 
строительство объясняется прежде 
всего невнимательным отношением 
к этому делу со стороны руководи
телей предприятий и профсоюзных 
организаций.

Неудовлетворительно выполняет
ся решение Томского горисполкома 
о расширении продажи и ассорти
мента строительных материалов, не
обходимых застройщикам.

На промышленных 'предприятиях 
и в организациях отсутствует кол
лективная форма индивидуального 
жилищного строительства.

Томский горисполком должен луч. 
ше контролировать, ка к  идет благо
устройство земельных массивов, вы
деленных под поселки индивидуаль
ной застройки. Перед облкомхозом 
стоит задача —  обеспечить инди
видуальных застройщиков типовыми 
проектами.

Строительство индивидуальных 
жилых домов тормозится и из-за 
недостатка строительных материа
лов. таких, как лес, кирпич, из
весть, пиломатериалы и другие. 
Предприятия, производящие строи
тельные материалы, не выполняют 
производственный план. По пред
приятиям областного отдела про
мышленности строительных матери
алов семимесячный план производ
ства кирпича выполнен лишь на 
81,2 процента, предприятия местной 
промышленности недодали 742 ты
сячи штук кирпича. Еще хуже об
стоит дело с производством кирпича 
простейшим способом. Многие ру
ководители предприятий и органи
заций неудовлетворительно выпол
няют постановление бюро обкома 
КПСС о производстве кирпича.

До сих пор ничего не сделано для 
того, чтобы наладить организован
ную заготовку и вывозку леса для 
индивидуального строительства. 
Нужно значительно увеличить вы
пуск для продажи населению гото
вых строительных деталей, органи. 
зовав их производство на деревооб
рабатывающих предприятиях.

Партия и правительство в своих 
постановлениях ставят задачу луч
ше использовать местные строи
тельные материалы, активно под
держивать инициативу рабочих и 
служащих, направленную на уско
рение жилищного строительства.

Хозяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные органи
зации предприятии должны отно
ситься к  развертыванию индивиду
ального жилищного строительства 
как к  важному государственному 
делу. Следует добиться во втором 
полугодии полного освоения отпу
щенных кредитов и  безусловного 
выполнения плана индивидуального 
строительства.

Ф, Р- Козлов.

Товарищу КОЗЛОВУ 
Фролу Романовичу

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и 
Совет Министров Союза ССР сердечно приветствуют Вас, видного дея
теля Коммунистической партии и Советского государства, в день Вашего 
пятидесятилетия.

От всей души желаем Вам, дорогой Фрол Романович, многих лет здо
ровья и дальнейшей плодотворной работы на благо нашей великой Ро
дины, советского народа, во имя победы коммунизма.

Центральный Комитет Совет Министров
Коммунистической партии Союза ССР.

Советского Союза.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О награждении товарища Козлова Ф. Р. 

орденом Ленина
В связи с пятидесятилетием со 

дня рождения члена Президиума 
Центрального Комитета КЦСС, Пер
вого заместителя Председателя Со
вета Министров СССР товарища Коз

лова Ф. Р. и отмечая его большие 
заслуги перед Коммунистической 
партией и Советским государством 
наградить товарища Нозлова Флора 
Романовича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 16 августа 1958 г.

В ЦК К П СС
В ЦК КПСС 16 августа с. г. состоялось совещание по вопросу произ

водства овощей, картофеля, плодов и ягод для снабжения городов и 
промышленных центров страны. На совещании по этому вопросу вы
ступил Первый секретарь ЦК КПСС и Председатель Совета Министров 
СССР тов. Н. С. Хрущев. В работе совещания приняли участие'Секре
тари ЦК КПСС тт. Игнатов Н. Г. и Мухитдинов Н. А.

Тов. Н. С. Хрущев в своем выступлении поставил в качестве важ
нейшей задачи —  обеспечить в достатке производство овощей, картофе
ля, фруктов и ягод для полного удовлетворения потребностей всего на
селения страны в этих продуктах. Для увеличения производства овощей 
и картофеля необходимо вблизи городов и промышленных центров соз
дать крупные специализированные совхозы, которые на основе ком
плексной механизации и применения современных достижений агроно
мической науки могли бы производить большое количество картофеля и 
овощей с наименьшими затратами труда и средств Для этих хозяйств 
надо подобрать хорошие кадры специалистов —  энтузиастов этого дела, 
дать необходимое количество техники, удобрений; помочь им организо

вать хорошее парниковое и тепличное хозяйство. Производство дешевых 
овощей и картофеля в таких совхозах заставит и колхозы подтянуться 
и производить более дешевые овощи и картофель. А колхозам, специа
лизирующимся на производстве овощей и картофеля, нужно оказать в 
этом необходимую помощь. Тов. Н. С. Хрущев обратил внимание на необ
ходимость расширения в совхозах и колхозах садов и ягодников с тем, 
чтобы в ближайшее время производить значительно больше фруктов и 
ягод для населения.

Тов. Н. С. Хрущев также подчеркнул необходимость серьезно улуч
шить транспортировку, хранение и торговлю овощами, картофелем и 
фруктами.

На совещании присутствовали секретари ЦК компартий союзных рес
публик, заместители председателей Госпланов и заместители министров 
сельского хозяйства союзных республик, руководящие работники, уче
ные и специалисты сельского хозяйства.

Участники совещания ознакомились с опытом работы совхоза «Боль
шевик» Серпуховского района Московской области, являющегося круп
ным овощеводческим хозяйством, производящим свыше 30 тыс. тонн 
овощей в год.

На территории Всесоюзной сельскохозяйственной выставки участникам 
совещания были показаны новые сельскохозяйственные машины и ору
дия для возделывания картофеля и овощей, а также машины для меха
низации работ в садах и ягодниках. Там же участники совещания озна
комились с выставкой овощных культур.

Участники совещания ознакодшлись с научными работами овощной 
станции Московской сельскохозяйственной академии им. Тимирязева, ру
ководимой академиком Эделыптейном В. И.

Приморский край досрочно выполнил 
план хлебозаготовок

Труженики сельского хозяйства 
Приморского края досрочно, 16 ав
густа. выполнили план хлебозагото
вок. Колхозами и совхозами сдано 
и продано государству зерна на 
1,7 млн. пудов больше, чем на эту 
дату в прошлом году. Сдача и про
дажа хлеба государству продолжа
ются.

В настоящее время работники 
сельского хозяйства. Приморья ве
дут борьбу за досрочное выполне
ние планов сдачи и продажи госу

дарству овощей, картофеля, сои, ри

са, сахарной свеклы и других сель

скохозяйственных культур.

Читинская область досрочно выполнила 
план заготовок шерсти

Труженики сельского хозяйства 
Читинской области досрочно, 10 ав
густа, выполнили годовой план за
готовок шерсти на 104 процента 
Сдано и продано шерсти государст
ву 7.140 тонн, или на 1.434 тон
ны больше, чем на эту же дату в 
прошлом году. Тонкой и полутон

кой шерсти сдано и продано 83 про
цента от общего количества шерсти. 
Сдача и продажа шерсти государст
ву продолжаются Труженики сель
ского хозяйства области борются за 
выполнение своих обязательств по 
сдаче и продаже государству в этом 
году 8.500 тонн шерсти.

Машинист жатки, комбайнер! 
НОРМА—НЕ ПРЕДЕЛ!

Перевыполняйте сменные нормы выработки!

Хороши хлебаСоревнование машинистов 
лафетных жаток

Итоги на 18 августа 1958 года
Занимае
мое
место

Ф а м и л и я Р а й о н Скошено (га)

1 Заборских И. Зырянский 266
2 Ходоренко 3. Кожевниковский 225
3 Хмельницкий Ф. Шегарский 224
4 Войтенко В. Зырянский 222
5 Штопель С. Кожевниковский 217
6 Комар Н. Шегарский 190
7 Пичугин Н. Асиновский 170
8 Тюменцев И. Томский 170
9 Платонов Шегарский 169

10 Миронов Ф. Кожевниковский 164
11 Ледяев И. Шегарский 160
12 Дудин Шегарский 160
13 Шеховцев Ф. Кожевниковский 158
14 Майер В, Кожевниковский 152
15 Борило Пышкино-Троицкий 150
16 Семенов М. Асиновский 144
17 Шеин А. Кожевниковский 144
18 Сафонов В. Асиновский 140
19 Евдокимов М. Зырянский 140
20 Лобанов С Зырянский 136
21 Перемитнн Д. Зырянский 135
22 Попов Кожевниковский 135
23 Шинкевич Кожевниковский 133
24 Пахомов И. Кожевниковский 130
25 Лукин Кожевниковский 130
26 Филипченко Асиновский 127
27 Варламов В. Шегарский 120

В Е С Т И  С П О Л Е Й
ПОДГОРНОЕ. (По телефону). 15 1

августа машинист лафетной жатки 
С. Ш икшин из колхоза имени Иль
ича скосил последние 19 гектаров 
ржи. Артель приступила к подбор
ке и обмолоту валков. Комбайнер 
Яков Остроумов подобрал и обмоло
тил рожь с площади 27 гектаров.

*»*
Колхоз имени Красина Чаинского

Еще задолго до начала уборки в 
правлении колхоза имени Шевченко 
Кожевниковского района шли раз
говоры о том, как лучше подгото
виться к этой кампании. Но это 
были только разговоры. В резуль
тате уборка захватила руководи
телей колхоза врасплох. За пять 
дней косовицы зерновых —  на 13 
августа —  в артели тремя лафетны
ми жатками было убрано только 
35 гектаров ржи.

Машины были выведены на поля 
неподготовленными. После каждого 
круга лафет выходил из строя, при
ходилось его ремонтировать, не хва
тало многих запасных частей. 11 
августа машинист лафетной жатки 
В. Цаплин скосил 5 гектаров, а 
Н. Карлюков —  6 гектаров ржи.

1 района 15 августа первым в райо
не закончил теребление льна.

КРИВОШЕИНО. (По телефону), В
колхозе имени Калинина организо
ванно ведется теребление льна.

Первое место занимает льноводче
ское звено Е. Чуклай из второй 
бригады. В этом звене из 59 гек
таров льна вытереблено -20. Второе 
место занимает звено А. Терехова.

Нельзя обвинять в медленных тем
пах только самих комбайнеров. Все 
они молоды, не имеют достаточного 
опыта. Правление артели и колхоз
ная партийная организация знали 
это, однако не организовали, учебу 
механизаторов, не помогли им ни 
советом, ни делом подготовить ла
феты к уборке.

Колхоз имени Шевченко сорев
нуется с соседней артелью имени 
Кирова. Дела там идут неплохо. 
Скошено уже около двухсот гекта
ров зерновых. А почему бы опыт
ному бригадиру тракторного отряда 
П. Васильеву не помочь своим со
седям организовать работу жаток? 
Ведь дружеская помощь —  основа 
социалистического соревнования.

В. ГЕЙМ.

В пяти километрах от реки Кия 
раскинулись поля третьей полевод
ческой бригады колхоза «Октябрь». 
По обе стороны полевой дороги тя
нутся поля тучных хлебов.

—  Не первый год мы обрабаты
ваем эти земли. —  говорит брига
дир тракторной бригады Иван Ми
хайлович Еоошевский. —  Но, ка
жется, у  нас еще никогда не было 
такого чистого, высокорослого и гу 
стого хлеба,

—  Особенно хороши хлеба на це
линных землях. —  замечает агро
ном Федор Визне. —  Труд_ механи
заторов окупается сторицей.

Уборочная страда в разгаре: идет 
косовица ржи, теребление льна, 
уборка гороха.

—  Озимые местами не выдержа
ли тяжести колосьев, наклонились, 
а то и полегли. —  говорит агро
ном. —  Убирать тяжело, да хоро
ший урожай легко не дается.

По золотистому ржаному полю 
плавно идут лафетные жатки. Аг
роном подошел к  валку, тронул ру
ками колосья.

—  Хорошо лежит валок, словно 
на пружинном матраце. Значит, 
правильный срез. Ну, ка к  идет де
ло? —  обратился- он к  комбайнеру 
Заборских.

Мастер раздельной уборки, ини
циатор областного соревнования 
Иван Харлампиевич Заборских ус
певает обеспечивать косовицу ржи 
в двух бригадах.

Он уже заканчивает убирать 
третью сотню гектаров хлеба.

Далеко тянутся поля скошенной 
ржи. На них работает комсомоль
ско-молодежный агрегат Владимира 
Куликова.

Агроном проверил качество обмо
лота,

—  На совесть работает Владимир, 
ни единого зерна в колосе не 
остается. Вторую сотню центне
ров выдает сегодня из бункера. —  
И, оглядывая большие массивы ско
шенного хлеба, добавляет: —  Надо 
завтра пустить еще два подбор
щика.

От комбайнов зерно идет на ток. 
Заведующей током тов. Мазневой 
нет надобности «подгонять» колхоз
ниц —  они работают с огоньком. 
Колхоз первым в районе начал 
сев, уборку и обмолот, первым в 
области начал хлебосдачу государ
ству,

—  Хороши нынче хлеба, —  го
ворят колхозники.— По сто —  сто 
двадцать пудов зерна с гектара со
берем.

Л. ВОЙТЕНКО,
Келхоз «Октябрь»
Зырянского района.

Колхоз отстает

Подтянитесь, соседи!
Мы лафетной жаткой за первые 

десять дней работы скосили 170 
гектаров зерновых. Выработка на 
жатку составила по 17 гектаров в 
день. Колхоз «Красное знамя» од
ним из первых в области закончил 
косовицу ржи, сейчас ведет подбор
ку  валков. Приступаем к  косовице 
яровых.

Косьбу ржи начинали в 7 — 8 
часов утра и заканчивали в 1 — 2 
часа ночи. Для работы ночью жат
ка оборудована электрическим све
том. В ненастные дни нр прекраща
ли косовицы Если шел большой 
дождь, мы прекращали работу толь
ко на время дпждя. Как только 
дождь переставал, мы меняли по
лотно и продолжали косить Хлеб, 
который был скошен в ненастную 
погоду, ничуть не испортился. Если 
срез делать, как положено. — в 
пределах 1 5 — 20 сантиметров, то 
валки хорошо держатся на стерне и 
быстро продуваются ветром.

Коллектив агрегата дружный 
Каждый работает на совесть. Прав
ление колхоза создало нам все 
условия для высокопроизводитель
ной работы. Живем мы в полевом 
вагончике, питанием нас обеспечи
ли, регулярно получаем газеты. А 
когда о людях заботятся, то и ра
бота спорится.

Недавно мне довелось побывать у 
наших соседей —  в колхозе «40 
лет Октября». У них дело обстоит 
иначе. В то время, ка к  наш колхоз 
закончил косовицу ржи еще 10 ав
густа, у наших соседей и 15 авгу
ста оставалось убирать более 300 
гектаров ржи.

Объясняя причину отставания, 
некоторые колхозники ссылаются 
на то, что в их колхозе ржи посея
но в три раза больше, чем у нас. 
Посевная площадь у них, действи
тельно, больше, но зато у них боль
ше и техники, Например, в нашем 
колхозе лафетная жатка одна, а в 
колхозе «40 лет Октября» —  три. 
Значит, пни и убирать могут в день 
в три раза больше нас. Ссылаются 
также на то. что долгое время бы
ла плохая погода, хлеб полег. Но 
мы работали в таких же условиях. 
Причина отставания колхоза «40 
лет Октября» в непроизводительной 
работе жаток, в плохой организации 
труда.

Колхоз «40 лет Октября» запоз
дал с началом раздельной уборки. 
Мы два —  три дня уже косили, а 
там еще только «пробовали». Сред
няя выработка на жатку за время 
уборки ржи составляет у соседей 
всего 5 гектаров вместо 12 по нор

ме. А сейчас она и того меньше. 
Несмотря на.то, что в поле есть ва
гончик, комбайнеры и трактористы 
бригады № 1, да и других бригад, 
ездят ночевать домой. Рабочий день 
начинается з  10 часов утра и кон
чается в 8 часов вечера. Общест
венное питание организовано здесь 
плохо. Газет в бригаду не достав
ляют, агитаторы у них почти не бы
вают, соревнование по существу не 
организовано.

При таких темпах колхоз «40 
лет Октября» будет убирать рожь 
еще 20 дней.

Подтянитесь, соседи! Помните, что 
только раздельная уборка преду
предит потери, обеспечит быстрые 
темпы. Это должны помнить все 
комбайнеры и максимально исполь
зовать лафетные жатки.

Н. ПИЧУГИН,
комбайнер колхоза «Красное знамя» 

Асиновского района.

На за го то в к е  
норитов

По 5 гектаров в день
ПАРАБЕЛЬ. (По телефону). Ма

шинист ^конной сенокосилки гов. 
Луговской из колхоза имени Стали
на хорошо работает на заготовке 
кормов. Свой рабочий день он на
чинает с пяти часов утра.

На сменных лошадях он скашива
ет по 5 гектаров трав в день.

Застоговано сена только 
20 процентов

В колхозе имени Куйбышева 
Парабельского района создал
ся большой разрыв между косо
вицей трав и стогованием. Из ско
шенных 180 гектаров только 20 
процентов застоговано. Плохо здесь 
с трудовой дисциплиной. Колхозни
ки, которые работают на отдален
ных лугах, нередко уезжают домой 
и живут там, по нескольку дней не 
выходя на работу. Зачастую косари 
и стогометы приходят в поле в 12 
часов дня, а уходят в 6 часов ве
чера. Особенно низка дисциплина в 
третьей полеводческой бригаде, где 
бригадир тов. Мячин. Учет выпол
нения колхозниками заданий в этой 
бригаде не ведется.

С В О Д К А

о ходе уборки урожая, теребления льна, 
сева озимых и вспашки зяби по районам 

Томской области на 15 августа 1958 года
(б п р о ц е н т а х  к  п л а н у )

За
ни


ма

ем
ое

ме
ст

о

Р а й  о н  ы
Всего 

скошено 
зернобобо

вых культур

Вытере
блено
льна

Посеяно
озимых

Вспахано
зяби

1 Асиновский 12,8 22 9,5 1,2
2 Шегарский 12,4 30,5 8,8 1,8
3 Пышкино-Троицкий 12,1 33,8 4,2 0,8
4 Зырянский 12 45,6 2,9 0,7
5 Томский 11,6 — 1,1 2
6 Кожевниковский 9,9 18,1 0,9 3,2
7 Туганский 6,8 10,7 0,5 —
8 Молчановский 6,7 29,8 1,9 —
9 Кривошеинский 5 16,2 12,2 0,9

10 Бакчарский 3,8 38,7 9,3 5.3
11 Тегульдетский 3,5 2,4 — —
12 Парбигский 3,3 36,9 16,6 1,3
13 Чаинский 0,5 22,9 6,4 4,5
14 Колпашевский 0,4 8,5 39,4 2
15 Васюганскнй 0,3 ---- 6,7 г -

Примечание: Александровский, Верхне-Кетский, Парабельскии,
Пудинскпй, Каргасокский районы и Томский совхоз к уборке урожая 
не приступали.
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Н а  п р о ф с о ю з н ы е  

т е м ы

Большие права—  
большие обязанности
Утвержденное Президиумом Вер. 

ховного Совета СССР Положение «О 
правах фабричного," заводского, ме
стного комитета профессионального 
союза» —  свидетельство большой 
заботы Коммунистической партии и 
Советского правительства о самой 
массовой организации рабочего 
класса.

После декабрьского Пленума ЦК 
КПСС роль профсоюзной организа
ции на нашем заводе значительно 
повысилась. Особенно активизиро
вали евою работу производственные 
совещания. Превращение их в по
стоянные органы обеспечило более 
широкое привлечение к  решению 
важнейших вопросов производства 
рабочих завода.

Недавно у нас состоялось собра
ние профсоюзного актива. Его уча
стники отметили, что надо не толь
ко ' широко использовать права, 
предоставленные профсоюзам новым 
Положением, но и хорошо выпол
нять обязанности, возложенные на 
профсоюзы. Под этим углом мы и 
пересматриваем всю свою работу.

На заседании завкома, на кото
ром утверждались планы работы 
всех комиссий заводского комитета, 
было отмечено, что мы еще мало 
уделяли внимания вопросам зара
ботной платы, повышению произво
дительности труда, выполнению 
плана организационно-технических 
мероприятий. А ведь забота о по
вышении производительности тру
да —  первейшая обязанность проф
союзов, Было решено взять под 
контроль выполнение плана ор
ганизационно-технических меро
приятий, были выделены для этого 
ответственные лица. План этих ме
роприятий теперь вывешен в цехах, 
чтобы его выполнение могли конт
ролировать все рабочие.

Завкомом утверждены новые ус
ловия социалистического соревнова
ния. В них особое внимание обра
щается на улучшение качественных 
показателей. Это будет способство
вать улучшению технико-экономи
ческих показателей нашего пред
приятия. Сейчас во всех цехах и 
бригадах обсуждаются эти условия. 
Многие коллективы берут новые со
циалистические обязательства, ста
новятся на трудовую вахту в честь 
приближающегося X II съезда про
фессиональных союзов СССР,

Наметили мы ряд других меро
приятий по улучшению проф
союзной работы. В частности, 
утвержден обширный план куль
турного обслуживания моторо
строителей. Коллектив художествен
ной самодеятельности завода будет 
выступать не только в красных 
уголках, но и во время обеденного 
перерыва в цехах. Первый ко н 
церт уже состоялся и очень понра
вился рабочим.

Теперь значительно возрастает 
ответственность профсоюзных орга
низаций за состояние дел на произ
водстве, за успешное выполнение 
плана, за улучшение условий труда 
и быта рабочих. Мы сделаем все, 
чтобы мобилизовать трудящихся за
вода на успешное выполнение годо
вого плана, чтобы не только закре
пить, но и умножить успехи, до
стигнутые нашим коллективом в 
соревновании заводов Томска в пер
вом полугодии.

Ф. ИСАЕВ,
председатель заводского комитета

профсоюза завода «Сибэлентро- 
мотор».

За достойную встречу 
41-й годовщины Великого 

Октября
С о ц и а л и с т и ч е с к и е  о б я з а т е л ь с т в а  л е н и н г р а д ц е в

ЛЕНИНГРАД, 16 августа. (ТАСС). 
Поддерживая почин передовых пред
приятий, развернувших социалисти
ческое соревнование за достойную 
встречу 41-й годовщины Великого 
Октября, коллективы предприятий 
и организаций Ленинграда и Ленин
градского экономического админи
стративного района вчера приняли 
повышенные обязательства.

Трудящиеся предприятий совнар
хоза решили выполнить годовой 
план 17 декабря, освоить не менее 
600 новых типов машин, приборов 
и аппаратов, в том числе турбогене
ратор мощностью 100 тысяч кило
ватт с форсированным жидкостно
водородным охлаждением, аппарату
ру для линии электропередачи Ста
линград— Донбасс, скальные вось
микубовые экскаваторы, серию при
боров для использования атомной 
энергии в мирных целях. Дополни
тельно к  плану намечено изгото
вить десятки тысяч тонн стали, 
проката, поковок и штамповок, на 
13 миллионов рублей изделий из 
фарфора и стекла, большое количе
ство искусственного волокна, поли
этилена, различных ппедметов на
родного потребления. На предприя
тиях экономического района будет 
освоено и внедрено не менее 50 
высокопроизводительных поточных 
линий. На 42 заводах предполагает

ся внедрить групповые методы об
работки деталей Задание по произ
водительности труда решено пере
выполнить на 1,2 процента, от сни
жения себестоимости всей товарной 
продукции предприятия получат 
300 миллионов рублей сверхпла
новой экономии.

Конкретные обязательства приня
ли на себя коллективы предприятий 
отдельных управлений Ленсовнар. 
хоза. ,

Строительные организации «Глав- 
ленинградстроя» обязуются выпол
нить 10-месячный план строитель
но-монтажных работ к  25 октября, 
досрочно ввести в эксплуатацию 
430 тысяч квадратных метров ж и
лой площади, в том числе 332 ты
сячи квадратных метров —  к 
7 ноября.

Работники управления «Главлен- 
стройматериалы» изготовят допол
нительно к  программе продукции на 
30 миллионов рублей.

Принимая социалистические обя
зательства. рабочие; работницы, ин
женеры. техники и служащие пред
приятий и организаций Ленинграда 
и экономического района заявляют, 
что они приложат всю свою творче
скую энергию, опыт и знания, что
бы досрочно завершить государст
венный план 1958 года.

Н Я  К О Н В Е Й Е Р Е -Н О В Ы Й  
ТР Я КТО Р  „Б Е Л А Р У С Ь "
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МИНСК, 16 августа. (ТАСС). 
Коллектив Минского тракторного 
завода перешел к  серийному произ
водству универсального пропашного 
трактора «Беларусь МТЗ-5Л».

В отличие от прежней 6-скороет- 
ной коробки передач новый трактор 
имеет 10-скоростную, что позволя
ет ему развивать скорость от 3 до 
23 километров в час. Трактор мо
жет быть широко использован на 
транспортных работах. Увеличенный 
дорожный просвет под передней 
осью дает возможность применять

его на возделывании высокостебель
ных пропашных культур. На трак
торе установлен более легкий и эко
номичный дизельный двигатель. 
Производительность машины на па
хоте по сравнению с прежними об
разцами увеличена на 30 процен
тов, а расход горючего снижен на 
15 процентов. Для удобства эксплу
атации приводной шкив крепится 
на задней стенке корпуса.

Конструкторы завода работают 
над дальнейшим усовершенствова
нием этого трактора.

ЛЕНИНГРАД. Коллектив завода «Электросила» имени 
С. М. Кирова в первом полугодии этого года выпустил различ
ного электрооборудования на десятки миллионов рублей боль
ше, чем за тот же период 1957 года. Производительность тру
да возросла на 14 процентов. Изготовлено несколько турбоге
нераторов мощностью по 100 тысяч киловатт.

На снимке: обмотчики В. Н. Грозный (слева) и Ю. И, Мои
сеенко, выполняющие нормы на 180 процентов, за обмоткой 
якоря машины постоянного тока, предназначенной для рефри
жераторных судов.

(Фотохроника ТАСС).

С В О Д К А

о  х о д е  з а р о т о в н и  к о р м о в  в н о л х о з а х  Т о м с к о й  о б л а с т и  
н а  15 а в г у с т а  1 9 5 8  г о д а

Заготовлено В п р о ц е н т а х  к пл а ну

Се
на

 н
а 

ус
ло

вн
ую

 г
о

ло
ву

 к
р.

 р
ог

. 
ск

от
а 

(ц
ен

т.) _ o'
К |
3 § -  
® S 
о  1 £ За

го
то

вл
ен

о 
се

на
 и

з 
ес

те


ст
ве

н н
ых

 и
 

се
ян

ы*
 т

ра
в

Ск
ош

ен
о 

ес


те
ст

ве
нн

ых
 и

 
се

ян
ых

 т
ра

в 
на

 с
с н

о

За
ск

ир
до

ва
но

 
и 

вы
ве

зе
но

 
не

за
ск

ир
до

- 
ва

нн
ог

о 
се

на
 

в 
% 

% 
к 

ск
о

ш
ен

но
му

За
ло

ж
ен

о

си
ло

са

15,2 9,3 66,5 74,1 89 88,5
12,7 7,7 39,7 73,2 86,2 54

9,8 11 30,5 61,5 61,5 65,2
9,8 7,7 50,1 75,1 84,8 73

12 6,9 53,6 82,2 86,1 47,4
9,7 8 52,1 69,2 85,5 79

10,8 6,7 50,4 49,7 86,6 65,9
9 7,1 43,5 56,7 66.8 66
7,2 7,2 38,8 53,7 80,3 52,3
9.8 4,1 47,4 48,8 86,8 60,3
9,7 6,6 15,6 32,1 65,1 39,3
4,5 4,4 27,7 52,3 73,6 50,4
8,1 3,6 29,3 48,6 78,6 28,5
4,1 3,7 23,7 46,4 55 81,2
4,4 3,2 15,6 32,1 65,1 39,3
3,1 2,9 22,6 40,9 70,7 60,4
3,9 1.4 15,9 17,2 71,4 11,7
3 2,2 10,3 21,1 61,3 21,2
1,6 0,3 4,1 9,4 61 3,6
1,3 0,8 4,9 14,4 44 14,1

1 Туганский
2 Шегарский
3 М олчановский
4 Пышкино-Троицкий
5 Зырянский
6 Асиновский
7 Томский
8 Парбигский
9 Бакчарскнй

10 Кожевниковский
11 Кривошеинский
12 Чаинский*)
13 Тегульдетский
14 Васюганский
15 Колпашевский
16 Пудинский
17 Верхне-Кетский
18 Парабельский
19 Александровский
20 Каргасокский
Примечание. Занимаемые места определены по фактической обеспеченности сеном 

голову крупного рогатого скота, силосом — на корову.
*) Данные по Чаинскому району на 10 августа 1958 года. |

на условную

Томские студенты 
на строительстве 
Новосибирского 

академического городка
Сорок студентов, перешедших на 

пятый куре Томского инженерно
строительного института, в настоя
щее время проходят производствен
ную практику в г. Новосибирске. 
Они заняты на строительстве акаде
мического городка Западно-Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР.

В котловане строящегося дома 
№ 6 работает бригада бетонщиков. 
Она полностью укомплектована из 
томских студентов. Другие студен
ты работают каменщиками, плотни
ками, некоторые даже мастерами. 
На практических работах студенты 
осваивают различные строительные 
профессии. Хорошо зарекомендовала 
себя на стройке студентка 0. Че- 
лядинова. Как сообщает газета «Ве
черний Новосибирск», она исполня
ет обязанности мастера на третьем 
участке четвертого стройуправле
ния. Челядинова сумела завоевать 
авторитет у  рабочих.

Руководит практикой томичей 
преподаватель института А. И: Бо
лонин (кафедра организации произ
водства).

П о  п р и м е р у  

М а р и и  К у ч у г у р ы

Большая
сила

о
М . С Т Е П А Н  Е В .

О

Дневная дойка подходила к  кон
цу. Пастух Дмитрий Чучулин, оки
нув взглядом бидоны с молоком, 
остался доволен.

—  Кажется, сегодня дело идет 
на прибавку, —  сказал он своему 
напарнику Деткову. Но, подойдя 
вплотную к  изгороди загона, кри к
нул дояркам:

—  Не спешите, выдаивайте луч
ше. Не осрамиться бы перед соседя
ми. Они будто опять хотят понаве
даться.

—  Паси скот лучше... А соседи 
пусть приезжают. Теперь не стыд
но. Может, что и полезного уве
зут, —  бросила пастуху стоявшая 
недалеко доярка.

—  Вот это правда, —  поддержа
ла подругу Мария Чучулина. 
Зимой у нас надои были в три 
раза меньше, чем у них. А теперь 
Пусть они за нами успевают.

—  Чтобы наверстать потерянное 
зимой, нам еще много надо порабо
тать, —  не сдавался пастух.

Через несколько минут разговор 
стал общим. Речь шла об одном —  
о соревновании с колхозом «Крас
ный Октябрь» но надоям молока.

С ЧЕГО НАЧАЛОСЬ
Артели имени Карла Маркса и 

«Красный Октябрь» Молчановского 
района —  соседи.

Хозяйства, да и условия работы у 
них, примерно, одинаковые. Однако

средние надои молока в «Красном 
Октябре» из года в год были выше. 
В прошлом году здесь было полу
чено по 2.340 килограммов молока, 
а в колхозе имени Карла Маркса— 
всего по 1.456. Большой разрыв по 
надоям был и в зимние месяцы 
нынешнего года.

—  Стыдили нас за это много 
раз, —  говорит председатель арте
ли Василий Лукьянович Неручек.—  
Помогало мало. И только с нынеш
ней весны дело стало быстро по
правляться. Правда, и сейчас недо
статками хоть пруд пруди, но уже 
не то. Да и устранять их легче.

—  Много нам помогли в этом 
соседи, —  подал голос один из 
колхозников. —  Много полезных со
ветов дали. Главное же —  расше
велили.

—  Что правда, то правда, рас
шевелили и зла прибавили, —  про
должал Василий Лукьянович. —  С 
чего началось? Предложение Марии 
Кучугуры дошло и до Молчановского 
района. И вот соседи пригласили 
нас к  себе. Показали все, рассказа
ли. К нам приехали раз да второй... 
Конечно, от их глаз ничего не 
ускользнуло. О недостатках они го
ворили прямо и резко. Не скупился 
на слова их председатель колхоза 
тов. Прокопчук. Кто-то из них да
же сказал:

—  С вами и соревноваться-то не 
интересно. Поучиться нечему.

В апреле Прокопчук в газете 
«Красное Знамя» выступил со 
статьей. В ней он делился опытом 
борьбы за увеличение надоев моло
ка. Рассказал о многом. Конечно, 
писать ему было о чем. Но он ни 
одним словом не обмолвился о на
шем соревновании, о том. что они 
бывали у нас, а мы у них. Возмож
но, в другое бы время наши цабот- 
ники животноводства и не замети
ли этого. Но тогда это всех заде
ло, как говорят, за живое. Видно, и 
впрямь соседи считали нас безна
дежно отстающими.

На ферме произошел бурный раз
говор.

—  За «Красным Октябрем» нам 
не угнаться. От наших коров боль
шого молока не жди. Хорошо еше, 
что сосед не вспомнил о час, не 
опозорил на всю область, —  гово
рили одни.

—  Мы не хуже их, —  возража
ли другие. —  Надо только взяться 
дружно.

Правлению артели досталось боль
ше всего. Но и сами себя работники 
животноводства не щадили. Друг 
другу припоминали все промахи: и 
опоздания, и факты недобросовест
ного отношения к  делу, и многое 
другое.

Мнение было единодушным:
—  Догнать колхоз «Красный Ок

тябрь».
С этого и началось настоящее со

ревнование за повышение надоев 
молока.

—  В него включилось и правле
ние колхоза, —  говорит учетчик 
Иван Михайлович Силенков. —  
Был изменен распорядок дня рабо
ты на ферме. Улучшено кормление 
скота. Разработаны и утверждены 
меры материальной заинтересован
ности людей.

Заметно окрепла дисциплина сре
ди работников животноводства.

Итоги соревнования раньше под
водились от случая к  случаю и 
больше ради формы. Теперь —  по- 
другому. Доярки ежедекадно соби
раются, чтобы подвести итоги, здесь 
же вручается лучшей переходящий 
вымпел.

За беседой с доярками тепеоь 
нередко можно увидеть и председа
теля колхоза Василия Лукьяновича 
Неручека и секретаря партийной 
организации артели Ирана Денисо
вича Косова.

Об успехах лучших работников 
животноводства пишутся ваметкп в 
стенной газете. О них говорят в 
докладах и беседах. Их труд про

славляется в призывах, которые на 
фанерных щитах вывешены в са
мых видных и людных местах села.

—  Что и говорить, приятно, 
когда руководители видят хорошие 
дела, —  заявляет доярка М. Чучу- 
лгна. —  Ну, а коль из-за халатно
сти не сделаешь, что надо, мило
сти не проси. У нас теперь так. 
Прежде, чем дойдет до руководите
лей, сами разбираемся...

ЗАМЕТНЫЕ ПЕРЕМЕНЫ
В летний период надои молока 

во многом зависят от пастухов. В 
них ни правление, ни партийная 
организация не ошиблись. Пастухи 
Д. Чучулин и В. Детков с первых 
дней пастбищного периода стали 
по-настоящему организаторами пе
редовых методов ухода за скотом. 
Ими движет чувство хозяйской за
боты об умножении артельного хо
зяйства, об увеличении производст
ва продуктов животноводства. При
меняя загонный метод пастьбы, они 
следят за состоянием каждой коро
вы, умело определяют порядок 
стравливания участков и маршрут 
движения гурта.

—  Пасти коров мы начинаем с 
3 часов утра и заканчиваем в 10—  
11 вечера. На дойки, подкормку и 
отдых животных —  небольшие пе
рерывы, —  рассказывает Дмитрий 
Чучулин. —  Коров в село не го
няем и вообще не допускаем боль
ших перегонов. Наш гурт на ла
герном содержаний. Здесь животные 
пасутся, здесь они получают под
кормку, сюда приходят и доярки.

—  Этим детом, —  продолжал па
стух, —  раза два пришлось сде
лать большие перегоны. И мы 
потеряли несколько десятков лит
ров молока. В середине июля меня
ли пастбище, Сделали марш в не
сколько километров за один день. 
И ,что же ? Каждая корова в сред
нем недодала 3 0 0 — 400 граммов 
молока. А нам нельзя терять моло
ко. У нас обязательство— получить

от каждой коровы за лето 1.300 
килограммов, не меньше.

За выполнение этого обязатель
ства пастухи борются упорно. Коро
вы ежедневно получают не менее 
чем по 30 килограммов зеленой под
кормки.

Все это не. замедлило сказаться 
на повышении надоев. В июне бы
ло получено по 287 килограммов 
молока от коровы —  почти столько, 
сколько за первые три месяца этого 
года. В начале июля прошлого го
да суточные надои от коровы едва 
достигали 5 килограммов. А в 
это время нынешнего года они со
ставили по 11 килограммов; такие 
же, примерно, показатели были и в 
колхозе «Красный Октябрь».

Первый успех окрылил работни
ков ясивотноводства. Доярки через 
районную газету обратились с пись
мом к  своим подругам из колхоза 
«Красный Октябрь», поблагодарили 
соседей за помощь.

«Вы помогли нам преодолеть от
ставание», —  писали они.

II  затем сообщили о своем ре
шении обогнать в июле не только 
их, но и передовую в районе ферму 
колхоза «Прогресс».

Свое слово доярки сдержали.
В июле П. Деткова и Е. Шишкина 

надоили без малого по 400 кило
граммов, Е. Шатрукова —  свыше 
400, а М. Чучулина —  по 454 ки 
лограмма молока на корову. В целом 
по ферме надой составил по 355 
килограммов молока на корову. Кол
лектив фермы завоевал первенство в 
соревновании молочно-товарных 
ферм Молчановского района и пере
ходящее красное знамя райкома 
партии и райисполкома, которой 
долгое время держали инициаторы 
областного соревнования доярок за 
высокие надои молока, —  доярки 
фермы колхоза «Прогресс». На днях 
они привезли его в колхоз имени 
Карла Маркса и вручили победите
лям.

Поль Робсон  
в Москве

15 августа Москва тепло и сер
дечно встретила известного певца, 
выдающегося американского обще
ственного деятеля и борца за мир 
Поля Робсона.

На Внуковском аэродроме собра
лись ответственные работники Ми
нистерства культуры СССР, Госу
дарственного комитета по культур
ным связям с зарубежными страна
ми при Совете Министров ■ СССР, 
Советского комитета защиты мира, 
Союза композиторов СССР, предста
вители театральной и музыкальной 
общественности столицы, советские 
и иностранные журналисты.

Едва Поль Робсон вступил на 
землю, как он попал в объятия 
встречающих. Ему крепко жмут ру
ки, вручают один букет цветов за 
другим. Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов и заместитель пред
седателя Государственного комитета 
по культурным связям с зарубеж
ными странами при Совете Минист
ров СССР И. С. Чернышев обмени
ваются с артистом дружескими ру
копожатиями. Поля Робсона обни
мают и целуют народный артист 
СССР И, С. Козловский, композитор 
народный артист tfbCP Ю. А. Шапо
рин, писатель Б. Н. Полевой. Среди 
встречающих —  композитор заслу
женный деятель искусств РСФСР 
А.' Г. Новиков, писатели В, М. Ин- 
бер и Г. М. Марков.

Поля Робсона спрашивают, как 
он себя чувствует, не устал ли с 
дороги, скоро ли москвичи услышат 
его пение. Это была исключительно 
волнующая встреча. Провожаемый 
аплодисментами, приветственными 
возгласами присутствующих доро
гой гость садится в машину.

Поль Робсон прибыл в Москву по 
приглашению Московской государ
ственной консерватории имени 
П. И. Чайковского. Он пробудет 
здесь несколько дней, а затем от
правится в поездку по стране.

Беседуя на аэродроме с коррес
пондентами ТАСС и радио, Поль 
Робсон просил передать сердечный 
привет советским людям.

17 августа Министерство культу
ры СССР устроило встречу москви
чей с выдающимся артистом, амери
канским общественным деятелем и 
борцом за мир Полем Робсоном.

Двенадцать тысяч москвичей соб
рались во Дворце спорта Централь
ного стадиона имени В. И. Ленина.

В зале находятся Министр куль
туры СССР Н. А. Михайлов, государ
ственные и общественные деятели, 
писатели, ученые, мастера искусств, 
многочисленные представители тру
дящихся. Присутствуют главы ряда 
посольств, аккредитованные в Мо
скве.

Заслуженный артист РСФСР 
Всеволод Аксенов, обращаясь к  при
сутствующим, говорит о том, что он

счастлив сообщить о приезде в сто
лицу Советского Союза большого 
друга советских людей, замечатель
ного артиста и выдающегося борца 
за мир и счастье народов Поля Роб
сона. Зал стоя бурными аплодис
ментами встречает дорогого гостя. 
Большая группа детей поднимается 
на сцену и вручает Робсону цветы. 
Цветов очень много. Еще минута —- 
и за этим гигантским букетом едва 
виднеется широко улыбающееся, 
счастливое лицо артиста. Из зала 
раздаются возгласы: «Борцу за дело 
мира, Полю Робсону, привет!», «По
лю Робсону ура!». Аплодисменты 
вспыхивают с новой силой.

Обращаясь к  Полю Робсону, ге
неральный секретарь Союза компо
зиторов СССР Т. Н. Хренников при
ветствует его от имени собравшихся, 
от имени советской музыкальной 
общественности, миллионов его дру
зей и поклонников таланта.

На сцену выходит супруга арти
ста, известная общественная дея
тельница Эсланда Робсон. Москвичи 
ее приветствуют также горячо.

Поль Робсон очень волнуется. Ка
жется, что он с трудом подбирает 
слова для того, чтобы выразить на
хлынувшие чувства. Робсон говорит 
по-русски.

—  Большое спасибо. Когда я 
встречался с советскими друзьями в 
Нью-Йорке, я говорил; обязательно 
буду в Москве. И вот я здесь пото
му, что вы помогали мне, давали 
мне силы. Я здесь буду долго и бу
ду приезжать еще много раз.

Поль Робсон терло благодарит за 
встречу. Он подчеркивает, как ва
жен мир для всех людей. В заклю
чение своей краткой речи Поль Роби
сон читает отрывок из эпической 
поэмы Пабло Неруда.

В зале раздаются первые аккорды 
рояля. Вспыхивают аплодисменты. 
Это мелодия «Песни о родине» Ду
наевского. Артист поет на русском 
языке, подчеркивая слова:

Я другой такой страны не знаю*
где так вольно дышит человек.

Поль Робсон спел много песен. 
Среди них были его родные негри
тянские песни. С огромным успехом 
артист исполнил русские народные: 
песни «Эй, ухнем» и «Ноченька».

В концерте Робсон пел на англий
ском, русском, французском, не- 
медком, китайском языках.

Поль Робсон выезжает в путеше- 
ствие по стране. Он побывает в 
Ташкенте, Сочи, Сухуми, совершит 
морское путешествие в Ялту, а за
тем возвратится в Москву.

В концерте приняли участие ма
стер художественного слова, заслу
женный артист, РСФСР Всеволод 
Аксенов, лауреат Международного 
конкурса пианист Сергей Тарен- 
ский. Партию фортепьяно исполнял 
Николай Миронов.

(ТАСС).

и л  л е т д е !  п у т и н е

В С ЧЕТ ВТОРОГО ГО ДО ВО ГО  
П Л А Н А

Коллектив второй бригады госу
дарственного лова Молчановского 
рыбозавода, которой руководит Ни
колай Михайлович Писаров, состоит 
из восьми рыбаков.

Каждый вечер все члены брига
ды собираются вместе, чтобы обсу
дить итоги трудового дня, подгото
виться к  завтрашнему лову. Хоро
шее знание водоемов, добросовест
ное отношение к  делу обеспечивают 
успех бригаде. Каждый день брига
да доставляет на приемный пункт 
богатый улов.

Дружно работает этот небольшой 
коллектив. Когда уровень воды в 
реке начал падать, бригада, не

считаясь с трудностями и временем, 
за два дня установила запор на реч
ке Анме шириной семьдесят метров. 
Напряженный труд рыбаков не про
пал даром —  в запоре осталось' 
много рыбы.

Особенно хорошо трудятся опыт
ные рыбаки тт. Букорин и Лука
шенко. Стараются не отстать от них 
и молодые рыбаки тт. Альчик и Су
харев.

1 августа бригада выполнила го
довой план. До конца года бригада 
обязалась выловить не меньше 200 
центнеров рыбы.

В. МАЙКОВ.

Механизируем обработку рыбы
Несколько лет назад на Алек

сандровском рыбоконсервном комби
нате большинство производственных 
операций осуществлялось вручную. 
Это сдерживало рост производитель
ности труда и увеличение выпуска 
продукции,

В последние годы коллектив 
комбината сумел механизировать 
ряд важных производственных опе
раций.

Б консервном цехе, например, ме
ханизирована подача паштета к  сто
лам, изготовлена котлетница для 
определения веса рыбных котлет. 
Это позволило высвободить несколь
ко рабочих, облегчить труд рыбооб
работчиков.

Ряд важных организационЕр-тех- 
нических мероприятий проведен на 
рыбном промысле. Во всех бригадах 
государственного лова, во многих 
рыболовецких артелях на метчиках 
сделаны площадки для замета и вы
бора озерно-курьевых неводов. На 
стрежевых песках установлены 
электротяги, которые позволили ме
ханизировать выбор неводов. Рань
ше это делалось вручную.

Своими силами в комбинате изго
товлен скрепер. Он заменил на 
строительстве 20 рабочих и повы
сил производительность труда на 
земляных работах в восемь раз.

В стерилизационном отделе кон
сервного цеха устанавливаются 
программные регуляторы, что по
зволит улучшить и ускорить про
цесс стерилизации консервов. В 
третьем квартале в рыборазделочном

отделении будет переконструирован 
чешуесъемочный барабан. Это поз
волит значительно улучшить усло
вия труда работниц,, занятых на 
разделке рыбы.

В консервном цехе устанавли
вается транспортер. По нему банки 
от моечного отделения будут пода
ваться до мест начинки их рыбой.

Мойка консервных банок —  
очень кропотливая работа, требую
щая много времени. Инженерно-тех
нические работники комбината за
дались целью механизировать этот 
очень трудоемкий вид работы. В 
третьем квартале в моечном отде
лении будет установлена машина 
для мойки консервных банок, изго
товленная своими силами.

Механизируются погрузочные ра
боты и ряд трудоемких процессов на 
добыче рыбы. В частности, для вы
грузки груза из трюмов судов'уста
навливается подъемный кран грузо
подъемностью в 5 тонн.

В области механизации трудоем
ких процессов у нас еще много не
достатков. Велик еще объем ручного 
труда, слабо мы привлекаем к  со
вершенствованию производства ра
бочих. Некоторые ценные рациона
лизаторские предложения очень дол
го внедряются в производство. Мы 
постараемся ликвидировать эти не
достатки, чтобы сделать комбинат 
предприятием высокой производст
венной культуры.

В. ДУДИНОВ,
главный инженер Александровского 

рыбоконсервного комбината*
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Дружба 
колхозов двух 

соседних 
областей

На 60-й параллели сходятся 
границы двух соседних сибир
ских областей' Томской и Тю
менской- Здесь, ha берегу Свет, 
лой протоки, бывшей некогда 
руслом Оби, расположился по
селок того же названия — 
Светлая протока.

На берегу Светлой протоки 
вырос благоустроенный посе
лок. Русские и ханты живут в 
хороших домах. В поселке име
ются клуб с кинобудкой, ра
диоузел, начальная школа, ме
дицинский пункт. Растет и раз
вивается животноводство — 
основная отрасль хозяйства од
ной из бригад колхоза имени 
Куйбышева Александровского 
района Томской области.

А на другом берегу Светлой 
протоки в восьми километрах 
расположен поселок Соснино. 
Там разместился колхоз «Но
вая жизнь» Ларьякского рай
она Ханты-Мансийского нацио
нального округа Тюменской об
ласти. Помимо животноводст
ва в колхозе развито зверо
водство, занимаются колхозни
ки и рыбным промыслом.

С каждым годом крепнут 
дружеские связи между двумя 
соседними . колхозами.

— Дружба у нас крепкая,— 
говорит старый житель поселе
на Светлая протока Андреи 
Андреевич Икс.

И  это верно, Когда, ^ п р и 
мер, колхозу имени Куйбыше
ва для пополнения лисофермы 
потребовались животные, сель
хозартель «Новая жизнь» 
охотно продала 18 серебристо
черных лисиц.

Весной 1957 года в кол
хозе «Новая жизнь» оказа
лось туговато с кормами 
для животноводства. Они об
ратились к куйбышевцам. И 
те без всяких лишних слов по
могли, Скот был спасен, Ларь- 
якцы помогли куйбышевцам от
ремонтировать моторную лод, 
ку, выделили пешни для дол
бления льда. Да мало ли дру
гих услуг оказывают колхозни
ки-соседи друг другу.

На лисоферме колхоза «Но
вая жизнь» побывал колхозник 
сельхозартели имени Куйбы
шева тов. Икс. Много поучи
тельного вынес он оттуда, А в 
колхоз имени Куйбышева при
езжали председатели ряда 
сельхозартелей Ларьякского 
района. Они также узнали мно
го полезного здесь. Им понра
вилась организация рыбодобы- 
чи. Руководители колхоза име
ни Куйбышева подумывают 
над тем, чтобы организовать 
социалистическое соревнова
ние с сельхозартелью «Новая 
жизнь». Решено Осенью орга
низовать встречу двух де
легаций на границе областей, 
чтобы поделиться опытом рабо
ты по укреплению обществен
ного хозяйства, поговорить о 
дальнейших планах.

т .  к у р и л о в и ч ,
(наш соб корр.).

с. Александровское.

Зерносклад 
из нейлоновой 

ткани
АЛМА-АТА, 16 августа. (ТАСС). 

Хорошие результаты дали испыта
ния разборно-переносного зерно
склада из нейлоновой ткани, прово
дившиеся на Кустанайском элевато
ре. В опытном порядке осенью прош
лого года в него было засыпано две 
тысячи тонн пшеницы. Проверка 
состояния зерна, хранившегося во
семь месяцев, показала отличные 
качества.

Склад компактен, имеет неболь
шой вес, прост в перевозке и сбор
ке. Такие зернохранилища могут 
быть использованы на всех хлебо- 
приемных пунктах страны, особен
но в колхозах и совхозах степных 
районов.

I

Улучшить работу карьеров
Письмо в редакцию

Сейчас в городе Томске идут ра
боты по благоустройству, ремонти
руются и строятся дороги. В 
связи с этими работами предъяв
ляется большой спрос на гравий и 
щебень.

Основными поставщиками _этих 
материалов являются гравийные, 
песчаные и щебеночные карьеры. В 
пределах гор. Томска имеется ряд 
гравийных и песчаных карьеров. 
В работе этих карьеров много недо
статков, неорганизованности.

2 августа в городе был органи
зован воскресник по вывозке гра
вия на Коммунистический проспект. 
Для этих работ были выделены ав
томашины. Но экскаватор управле
ния карьеров, работавший в рай
оне ГЭС-1, в это время перегнали 
в другое место. Другой экскаватор, 
установленный в . Тахтамышевском 
карьере, оказался неисправным, на 
его ремонт было затрачено 2 часа. 
В результате, автомашины простоя
ли значительное время.

8 августа экскаваторы на карье
рах у понтонного моста, на Буя- 
новском переулке и у мясокомбина
та не работали из-за неисправно
стей, 20 автомашин, посланных на 
вывозку гравия, через 3 часа вер
нулись обратно пустыми. Работы на 
Коммунистическом проспекте и ас
фальтовом заводе были сорваны.

Организации, ведающие карьера
ми и отпуском строительных мате
риалов, не придают еще должного 
значения качеству отпускаемых 
ими материалов. Управление карье
рами областного управления про
мышленности строительных мате
риалов (директор т. Хандорин) от
пускает со Степановского карьера 
щебень с . примесью глины, сорти
ровка его по фракциям не произво
дится. Однажды вместо щебня на

I Коммунистический проспект завезли 
| каменные глыбы весом в 20 0— 300 
килограммов каждая. Рабочие дро
били эти камни, на что израсходо
ваны значительные силы и средст
ва. А на карьере для этой работы 
есть необходимая техника.

Песчаный карьер в районе Тах- 
тамышево и гравийный карьер в 
Буяновском переулке отпускают 
песок с примесью глины, а гравий 
содержит много ила.

Руководителей управления карь* 
ерами областного управления про
мышленности строительных мате
риалов не тревожит плохое качест
во отпускаемых строительных ма
териалов.

На гравий до сих пор не уста
новлены единые цены. Например, 
на поотяжении последних^ лет 
УНР-882 отпускало гравий в районе 
мясокомбината по иене 6 рублей 90 
копеек за кубометр. В этом году из 
этого же карьера трестом «Строй- 
деталь» гравий отпускается по 20 
рублей 90 копеек за кубометр.

У нас в городе до сих пор карьер
ным хозяйством ведают несколько 
организаций, отсюда множество 
беспорядков. В плохом состоянии 
подъездные пути к  карьерам, что 
приводит к  простоям автотранспор
та и несвоевременной доставке ма
териалов на строительства.

Пора решить эти вопросы. Следо
вало бы карьеры передать облпром- 
строму, установить единые цены на 
строительные материалы, привести 

хорошее состояние подъездные 
пути и улучшить качество строи
тельных материалов и организацию 
работы на карьерах.

В. ГРИГОРОВИЧ, 
управляющий трестом 

«Гидродормост».
*  . . . . .  . -
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Казахская ССР. До освоения целины на станции Есиль было 
не больше пятидесяти одноэтажных домиков. Теперь станция пре
вратилась в крупный железнодорожный узел и центр крупнейшего в 
Акмолинской области Есильского района.

Здесь построено более шестисот жилых домов, больница, нлуо, 
несколько школ, заложен большой парк культуры и отдыха.

На снимке: центральная Московская улица в пос. Есиль.
(Фотохроника ТАСС).

М еж ду двумя вузами — 
Томским государственным уни
верситетом и Северо-Восточ
ным народным университетом 
(в гор. Чанчуне) Китайской На
родной Республики установи
лась дружеская связь. Студен
ты И преподаватели обменива
ются письмами, делятся опы
том учебной и научно-исследо
вательской работы.

Редакция газеты «Красное 
Знамя» обратилась в редакцию 
газеты «Чанчуньжибао» (орган 
Чанчуньского городского коми
тета Коммунистической партии 
Китая) с просьбой рассказать 
читателям нашей газеты о мо
лодом китайском вузе - Се
веро-Восточном народном уни
верситете. Товарищи из редак
ции «Чанчуньжибао» горячо 
откликнулись на эту просьбу. 
Недавно они прислали в нашу 
редакцию письмо. Китайские 
друзья обещают прислать^ ряд 
материалов о жизни китайско
го университета- Первый полу
ченный нами материал мы 
дубликуем сегодня.

■йг
В центре одного из красивейших 

городов Китайекои Народной Рос- 
цублйКИ —  Чанчуня образовался 
новый университет. Это —  СеверО' 
Восточный народный университет.

Этот университет вырос под не
посредственным руководством Ком
мунистической партии Китая и на
родного правительства, В 1949 го
ду в г. Харбине он был еще толь
ко школой кадров. После освобожде
ния всей страны партия и прави
тельство провели большую работу 
в деле развития высшего образова
ния. В 1952 году был создан и Се
веро-Восточный народный универеи-

Т6Хотя история Северо-Восточного 
народного университета насчиты
вает всего лишь 5 с половиной лет, 
но благодаря руководству и под
держке партии и правительства он 
играет заметную роль в деле со
циалистического строительства в 
новом Китае.

В настоящее время Северо-Во
сточный народны® университет име
ет 7 факультетов: математический, 
физический, химический, китай
ской литературы и филологии, ис
торический, политической эконо
мии, юридический- На Физическом и 
химическом факультетах имеются 
специальности; металлофизика, маг
нетизм, оптика, полупроводники, 
неорганическая химия, органиче
ская химия, аналитическая химия, 
химия высокомолекулярных соеди
нений. Сейчас насчитывается более 
3.000 студентов. Предполагается к  
концу I I  пятилетки (1962  г.) гото
вить специалистов и по таким one™ 
диальностям: вычислительная мате
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матика, кинетика, ботаника, фило
софия, почвоведение. Число студен
тов предполагается увеличить более 
чем до 5,000. В настоящее время 
университет также выполняет за
дачу подготовки аспирантов и име
ет вечернее и заочное отделения.

Северо-Восточный народный уни
верситет сейчас имеет закаленный 
партией большой отряд преподава
телей и профессоров, прошедших 
идеологическое перевоспитание. В 
вузе больше 400 преподавателей, 
из них более 50 профессоров.

Большая часть профессорско- 
преподавательского состава —  мо
лодые работники, воспитанные в 
народном Китае. Но имеются и лю
ди с большим опытом в научной 
работе, такие, ка к  профессор Ван 
Сян-хао на математическом факуль
тете, профессора Тан Ао-цин и Пай 
Лю-шэн на химическом факультете, 
которые избраны действительными 
членами Академии наук КНР по от
раслям математических, физических 
и химических наук.

В своей учебной работе универси
тет придерживается курса «изучать 
передовой советский опыт в_тесной 
связи с китайской практикой». По
следние годы мы работаем по ново
му учебному плану, в котором ис
пользуем часть советских программ 
и учебных материалов.

Для непосредственного изучения 
советского опыта, с согласия китай
ского и советского правительств, 
университетом приглашены совет
ские ‘ специалисты; М. Г. Морозов 
(металлофизика), И. П. Мысовских 
(вычислительная математика),
М. С. Захароевский • (неорганиче
ская химия).

Эти советские товарищи за про
шедшие два гола внесли большой 
вклад в нашу учебную работу —  в 
улучшение и повышение качества 
преподавания, укрепление связи с 
производством, усиление- научно- 
исследовательской работы и в дело 
подготовки аспирантов. Руководство 
университета, преподаватели и сту
денты высоко ценят советских дру
зей и выражают „им свою искрен
нюю благодарность.

Северо-Восточный народный уни
верситет за последний год вместе

П е р е д  н о в ы м  у ч е б н ы м  г о д о м

Концерт в поле
Из г. Асино возвратилась эстрад

ная бригада Томской областной Фи
лармонии под руководством Б. Став- 
рова.

Бригада дала концерты в Асинов- 
ском районном Доме культуры, в 
рабочих клубах лесобазы INI 1. ле- 
собазы № 2, центральных ремонт- 
но-механичрских мастерских, лесо
завода М  1 и .  д.

Артисты приняли участие в вос
креснике в колхозе «Здря». где по
могали колхозникам теребить лен. 
После этого, тут же на поле, для 
колхозников и механизаторов был 
дан концерт.

Наш вуз —  самый молодой в 
Томске, В институте состоялся пер
вый выпуск инженеров путей сооб
щения по специальности строителей 
автомобильных дорог и технических 
сооружений на дорогах и ^второй 
выпуск инженеров-строителей про
мышленного и гражданского строи
тельства и инженеров-строителей 
гидротехнических сооружений.
Большинство выпускников показало 
хорошую подготовку, Дипломные 
проекты были посвящены актуаль
ным производственным вопросам, 
часть проектов будет внедрена в 
производство.

Несколько лучше прошла в инсти
туте весенняя экзаменационная 
сессия. Хорошее качество знаний 
показали, например, студенты гид
ротехнического факультета. На этом 
Факультете успрваемость студентов 
98.5 процонта. Причем три пятых 
всего количества студентов на фа
культете сдали экзамены только на 
«отлично» и «хорошо». Но не могут 
удовлетворить нас результаты на 
m рож ном факультете, деканат ко
торого плохо контролировал само
стоятельную работу студентов, сла
бо вникал в жизнь студенческих 
групп.

В истекшем году мы продолжали 
перестройку учебного процесса'. Те
перь в. институте для студентов 
третьего, четвертого и пятого ку р 
сов отведены дни (от одного до 
двух в недолю) для самостоятель
ных занятий по проектам и расчет
ным работам. Задания на курсовые 
проекты теперь составляются ком
плексно (архитектура, строитель
ные конструкции, основания и фун
даменты и организация производ
ства). Комплексное проектирование 
позволило исключить в проектах 
элементы дублирования и создало 
более благоприятные возможности

для творчества, способствовало рас
ширению кругозора студентов.

По предметам, где имеются учеб
ники, многие разделы курсов пред
ложены студентам для самостоятель
ного изучения. Лучше организованы 
лабораторные занятия. Больше ста
ли привлекаться студенты к  выпол
нению научных исследований по 
заданиям производства.

В институте предполагается со
кратить число семестровых экзаме
нов, но усилить контроль за учебой 
студентов в течение семестра.

Большое значение мы придаем 
участию студентов в общественно
полезном труде. В текущем году 
все студенты первого и второго 
курсов половину своего отпуска ре
шили поработать на производстве, а 
студенты третьего курса— провести 
производственную практику в го
роде Томске. Свыше 700 студентов 
работают на строительстве широко
экранного кинотеатра, на строй
ках ГРЭС-2, "УНР-768, участву
ют в дорожном строительстве, по
могают реконструировать учебный 
корпус, строить свое общежитие и 
благоустраивают Октябрьский взвоз 
в Томске.

В предстоящем учебном году в 
институте начнет работу новый Фа
культет — механический, который

будет готовить инженеров по «спе
циальности «строительные и дорож
ные машины». Будущие инженеры- 
механики смогут работать на строи
тельных площадках, а также на за
водах, где создаются строительные 
механизмы, в проектных организа
циях, проектируя машины новых 
конструкций.

К  1 сентября в институте будет 
введен в действие ряд крупны х 
специальных лабораторий (гидрав
лики, строительных конструкций, 
дорожных и строительных машин), 
оснаденных современным оборудо
ванием.

С нового учебного года в инсти
туте будет организована проблемная 
научная лаборатория для исследова
ний в области строительной техники 
(цо основаниям и фундаментам). 
Значительно расширяется учебный 
корпус института; в нем заканчи
вается переоборудование отопитель
ной системы и приводятся в поря
док помещения, освобожденные за
водом «Томкабель».

Студенческий коллектив в теку
щем году решил благоустроить тер
риторию института и построить 
физкультурный городок. Многие из 
намеченных работ уже выполнены. 
В четвертом квартале 1958 года 
будет закончено строительство ново

го студенческого общежития на 840 
мест. Ввод в эксплуатацию его даст 
нам возможность полностью обес
печить жильем студентов.

Сейчас в институте сдает вступи
тельные экзамены новое студенче
ское пополнение. Мы должны при
нять на дневное отделение 300 сту
дентов. Подано 158 заявлений от 
молодежи, имеющей производствен
ный стаж более двух лет, и 361 
заявление от выпускников средних 
школ.

На вечернем отделении приемные 
экзамены закончились. Зачислено 
на первый курс 75 человек, все 
производственники, главным обра
зом строители. Некоторые из них 
имеют производственный стаж по 
5 — 6 лет. Они закончили без отры
ва от производства вечерние школы 
молодежи.

Неплохо сдают экзамены и произ
водственники, поступающие на 
дневное отделение.

Наша задача —  в предстоящем 
учебном году с первых дней учеб
ных занятий добиться высокого ка 
чества Учебно-воспитательной рабо
ты.

М. ПОСТНИКОВ, 
директор Томского инженерно- 

стррительного института

со всем китайским народом принял 
участие в великом движении «за 
исправление стиля». В этом движе
нии, используя приемы критики, 
борьбы и спора и «да-цзы-бао» 
(примечание переводчика: «газета
больших иероглифов», которая ис
пользовалась в движении для. кри
тики и выдвижения предложений со 
стороны масс), были всесторонне и 
глубоко вскрыты недостатки в ра
боте нашего университета, а также 
были разоблачены проявления бур
жуазной идеологии. Сейчас в уни
верситете началось массовое движе
ние за критику и самокритику.

В этом движении преподаватели 
и студенты университета еще глуб
же усвоили принципы социалисти
ческого высшего образования, в 
учебной работе еще шире стал при
меняться девиз «за соединение в 
социалистическом образовании уче
бы, производства и физического 
труда». Благодаря этому теория со
единяется с практикой, изучение 
марксизма-ленинизма с конкретны
ми делами, умственный труд с фи
зическим. достигается контакт ин
теллигенции с рабочими и крестья
нами. В университете вся работа 
ведется под лозунгом: «экономно
вести хозяйство, производить много 
и экономно, усердно работать и от
лично учиться», решительно разоб
лачается буржуазная идеология от
рыва от практики и производства. В 
настоящее время учебная работа 
реорганизуется в соответствии с . 
вышеуказанными принципами. Сту
денты не только овладевают поли
тическими и специальными знания
ми, но и уделяют определенное вре
мя трудовой практике.

Научно -  исследовательская ра
бота в нашем университете также 
хорошо развилась за эти годы. С 
1955 по 1957 год было закончено 
более 500 научных работ. На этой 
основе в 1957 году состоялась на
учная конференция нашего универ^ 
ситета, некоторые итоги которой 
были подведены в издаваемых уни
верситетом журналах: «Вестник об
щественных наук», «Вестник есте
ственных наук», некоторые ма
териалы были опубликованы и в 
неуниверситетской печати.

Сейчас многие наши факультет 
ты и кафедры установили основное 
направление в своей научно-иссле
довательской работе, образовали 
группы во главе с преподава
телями, имеющими большой опыт 
в научной и исследовательской
работе. В научно-исследователь
ской работе мы также установи
ли тесную связь с другими научны
ми учреждениями, с предприятиями, 
заводами, шахтами, с другими ву
зами. Так, мы тесно связаны с на
учными ‘’учреждениями Академии

наук, с первым автомобильным за
водом и с десятками других учреж
дений и предприятий.

Наши товарищи высоко ценят 
дружбу и сотрудничество с совет
скими друзьями. Еще в 1956 году 
Северо-Восточный народный уни
верситет установил непосредствен
ные связи с Томским университе
том. Благодаря постоянной перепис
ке и получению материалов наши 
товарищи переняли от советских 
друзей много полезного. Эта дру
жеская переписка постоянно осве
щается в университетской газете. 
Наш университет также имеет связь 
и с МГУ. Мы ведем совмест
ную научную работу с соответст
вующими советскими вузами, Наши 
товарищи гордятся такими тесными 
связями с советскими друзьями.

Северо-Восточный народный уни
верситет возглавляется ректором, 
деятельность которого наплавляется 
партийным комитетом. Последний 
осуществляет руководство, опи
раясь на первичные парторгани
зации и всех членов партии, 
Это обеспечивает марксистско-ле
нинское идеологическое руководст
во и социалистическое направление 
в нашем вузе. В нашем универси
тете обращается большое внимание 
на политическую работу.' Изучают
ся основы марксизма-ленинизма, 
■история китайской революции, п<г
литическая . экономия. регулярно 
проводится идеологическое воспита
ние.

Богата и разнообразна жизнь на
ших студентов. Кроме учебных за
нятий и участия в политических 
движениях, они занимаются научно- 
исследовательской работой.
1956 году была проведена первая 
студенческая научная конференция, 
где были отмечены лучшие рабо
ты. Оживленно ведется и культур
но-массовая, а также и физкультур
ная работа. Студенты активно уча
ствуют в сдаче норм комплекса 
ГТО и в других физкультурных ме
роприятиях. Часто устраиваются и 
студенческие вечера. Для руковод
ства всем этим в университете су
ществуют студенческие организа
ции, есть студенческое научно-ис
следовательское обшество, студен
ческое спортивное общество и раз
ные круж ки  художественной само
деятельности.

Весь коллектив нашего универ
ситета горячо приветствует все до
стижения советского народа в ком
мунистическом строительстве и в 
деле борьбы за мир во всем мире и 
желает советским друзьям еще бо
лее блестящих побед. Пусть с каж 
дым днем крепнет и развивается 
несокрушимая дружба наших наро
дов, да будут вечными р р  ттяеты! 

Перевод ЧЖАО ЦИНЬ-ИН.

Т о ж г с л г я е  студенты н а ц е л и н е
Две недели трудятся на це- 

Кгязахстана сту- 
высших учеб-

линных полях 
денты томских 
ных заведений.

Из Южного Казахстана в 
Томск возвратился секретарь 
комитета ВЛКСМ Томского го
сударственного университета 
имени В. В. Куйбышева 
В. Елионский. Он рассказал 
нашему корреспонденту о том, 
как работают студенты универ
ситета:

— Пятьдесят студентов ме
ханико-математического Фа
культета сейчас заняты на 
строительстве нового '  Песчан- 
ского хлебоприемного пункта, 
расположенного в Самарском 
районе.

Студентам, занять™ на 
стройке, помогли знания, полу
ченные весной на специальных

строительных курсах, органи
зованных в этом году при 
университете. Многие из сту
дентов работают в качестве 
каменщиков и штукатуров 3 — 
4 разрядов, а также шофера
ми, подвозя к месту стройки 
материалы.

Другая группа студентов ме
ханико-математического фа
культета работает на сенокосе. 
Многие из них неплохо научи
лись скирдовать сено. Студен
ты историко-филологического 
факультета, а также химики и 
физики тоще заняты на заго
товке кормов.

— Я побывал во многих 
колхозах и совхозах области, 
где работают наши студен
ты, — рассказывает В. Елион
ский, — и всюду слышал хо
рошие отзывы о их работе.

По следам неопубликованных 
писем

В редакцию поступило письмо 
от гражданина Коригуна, который 
писал, что около пивного зала 
столовой № 2в Томского треста 
столовых по улице Пушкина, 42, 
собираются люди в нетрезвом ги
де, они мешают отдыху жителей 
соседних домов.

Из горторготдела яам ответили, 
что пивной зал столовой № 26 
Томского треста столовых по улн. 
це Пушкина № 42 закрыт.

V
Гражданин Бельков писал в 

редакцию о нарушении правил 
пожарной безопасности в учеб

ном хозяйстве сельскохозяйствен
ного техникума.

Из 3-й пожарной части 
управления пожарной охраны 
сообщили, что изложенные в 
письме факты подтвердились.

За нарушение правил пожарной 
безопасности при хранении гоою- 
чих и смазочных материалов ди. 
ректор учебного хозяйства Тюнь- 
кин оштрафован. Ему предложе
но в ближайшее время навести 
должный порядок в пункте хране
ния горючих и смазочных мате
риалов.

Это быль два года тому на
зад. Елизавета Александровна 
Туркова только что окончив
шая Томский библиотечный 
техникум, впервые переступила 
порог Ежинской сельской биб
лиотеки. Тесная комнатушка, в 
которой едва помещались кни
ги, неприятно поразила новую 
заведующую. Озадачила и не- 
популярность, библиотеки сре
ди жителей деревни Ежи — 
читателей было всего 170.

Но если человек любит свое 
он не побоится трудно- 

они родят в нем большую 
энергию Так было и у Елиза
веты Александровны. Она го- 

взялась за дело и много- 
добилась Сейчас библиоте

ка помещается в хорошем, но
вом доме. В уютной комнате, 
заставленной стеллажами, вы
дают книги. А в соседней ком
нате — просторный, светлый 
читальный зал. Книжный фонд 
библиотеки — 5.000 экземпля- 

а число читателей возрос
ло 370. Все жители дерев

ни Ежи и ближних поселков 
берчт книги в этой библиотеке. 
5 библиотечек-передвижек ра
ботает в бригадах колхоза.

Сейчас, в летний период,

дело,
стей.

рячо 
го

ров.
ль

работа библиотекаря сосредо
точена на колхозных полях и 
фермах. Ею хорошо оборудо
ваны и оформлены наглядной 
агитацией красные уголки 
ферм. На молочнотоварной 
ферме регулярно вывешиваю г- 
ся актуальные лозунги, там 
есть доска показателей надоев 
молока, диаграмма роста жи
вотноводства в Колхозе. Так 
же оформлен и красный уго
лок свинофермы.

Е. А. Туркова, бывая на 
фермах, знакомит животново
дов с новинками Сельскохозяй
ственной литературы, прово
дит беседы о передовом опыте, 
читки и обсуждения журналь
ных и газетных статей. ЭтЬ 
очень помогает, животноводам 
в их работе.

В этом году на ферме были 
проведены беседы—«Опыт ря
занских животноводов», «Пере
довой опыт доярки Грицун кол
хоза «Путь Октября» Пышки- 
но-Троицкого района», «Пере
довой опыт выращивания телят 

колхозе «Красный сибиряк» 
Томского района» и другие.

Хорошо оформлены культ- 
станы и вагончики тракторных 
бригад на полях. Сейчас там

в

можно видеть яркие лозунги и 
плакаты, призывающие в ко
роткий срок и без потерь 
убрать урожай.

Елизавета Александровна 
ежедневно бывает на культста- 
нах — проводит там беседы, 
читает колхозникам свежие 
газеты и журналы, обменивает 
книги. Часто, взяв с со
бой несколько книг, Елизавета 
Александровна приходит в 
какую-нибудь колхозную семью 
и там проводит небольшие бе
седы и читки, делает обзоры 
новинок, рекомендует книги и 
тут же выдает их читателям.

Беседы и читки проводятся 
почти ежедневно и в самой 
библиотеке — на самые раз
личные темы. Вот темы не
скольких бесед, проведенных 
за последнее время: «Ленин — 
организатор первого в мире 
социалистического Государст
ва», «Пушкин — великий пи
сатель». «Права и обязанно

советских граждан», 
передовом опыте в живот

новодстве». «Организация пра
вильного использования кор
мовых угодий». «Правильный 
уход за'кукурузой».

сти
«О

С удовольствием (Собирались 
колхозники в библиотеку в те 
вечера, когда Туркова читала 
что-нибудь вслух. Так они 
познакомились с романом Ни
колаевой «Жатва», рассказом 
Шолохова «Судьба человека», 
романом Неверли «Парень из 
Сальских степей» и другими 
произведениями.

Тщательно Готовятся биб
лиотекарем читательские кон
ференции и тематические вече
ра. Жители села, собравшись в 
библиотеке, обсудили книгу 
В. Собко «Обыкновенная 

Живо и интересно 
читательская конфе

ренция по книге Тендрякова 
«Не ко двору». Было много 
выступающих. В подготовке 
этой конференции активно 
участвовали преподаватели 
Ежинской школы. Запомнилась 
колхозникам и читательская 
конференция по ромнну 
Н Островского «Как закаля
лась сталь». К этой конферен
ции в библиотеке была подго
товлена выставка, посвященная 

Островскому и его творче- 
составлена литературная 

викторина.

жизнь».
прошла

Н. 
ству,

Помнят колхозники и тема
тический вечер — «Советская 
женщина» (его подготовила 
библиотека совместно с клу
бом).

Для учащихся младших 
классов был проведен детский 
утренник «В мире сказок».

Е. А. Туркова опирается на 
актив библиотеки. Особенно 
большую помощь Указывает ей 
интеллигенция села: заведую
щий клубом Ревенчук, учите
ля Ежинской школы Фалалеева 
и Савватеев, агроном Истиге- 
чева и Другие. Они принимают 
самое активное участие в про
ведении массовых мероприя
тий. Почти все активисты 
библиотеки являются цгитато- 
рами на фермах и культстанах. 
Там они проводят большую 
культурно-просветительную ра
боту.

...Любят жители села Ежи 
книгу, она прочив вошла в их 
жизнь. И за это ежинские кол
хозники благодарны своему 
библиотекарю — Елизавете 
Александровне Турковой.

В. ПОЗДНЯКОВА,
Колхоз имени Сталина,
Пышкино-Троицкого района.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Пребывание Мао Цзэ-дуна в Тяньцзине
ПЕКИН, 16 августам (ТАСС). 

Агентство Синьхуа передало со
общение о пребывании Председа
теля Китайской Народной Респуб
лики Мао Цзэ-дуна в Тяньцзине с 
10 по 13 августа. В сообщении го
ворится, что Мао Цзэ-дун в со
провождении секретаря Хэбэйско
го провинциального комитета 
КПК, председателя Народного ко
митета провинции Лю Цзы-хоу, 
секретаря Тяньцзинского город
ского комитета КПК Ли Гэн-тао и 
других лиц побывал на рисовых 
полях сельскохозяйственного ко
оператива «Синьли» в окрестно
стях города, на ряде предприятий 
и посетил выставку успехов тех
нической революции в промыш
ленности и выставку импортных и 
экспортных товаров. Мао Цзэ-дун 
встречался с рабочими, крестьяна
ми, студентами и кадровыми ра
ботниками.

При посещении Мао Цзэ-дуном 
кооператива «Синьли» председа
тель Народного комитета восточ
ного предместья Тяньцзиня Чжан 
Фу-ань рассказал ему, что в ко
оперативе между производствен
ными бригадами развернулось со
ревнование за лучший уход за 
участками и через каждые 10 
дней производится оценка качест
ва работы. На участках, где по
севы в лучшем состоянии, водру
жается знамя с соответствующей 
надписью, отмечаются также сред
ние и худшие участки. Соревно
вание способствует подтягиванию

отстающих до уровня передови
ков. Мао Цзэ-дуну был показан 
участок, который еще полмесяца 
назад имел плохие показатели, а 
ныне на нем развевается знамя 
передового участка. Председатель 
Мао Цзэ-дун интересовался при
менением методов загущенного 
посева заливного риса и глубокой 
вспашки земли. Он положительно 
отозвался о намерении крестьян 
произвести скрещивание риса и 
камыша с целью получения гибри
да с камышовыми стеблями и ри
совыми колосьями.

Осматривая выставки, Мао Цзэ
дун высоко отозвался о трудовых 
делах и творческом энтузиазме 
рабочих и служащих. На выстав
ке успехов технической револю
ции в промышленности он встре
тился с группой известных тянь
цзиньских новаторов производ
ства и пожелал им новых успехов 
в труде.

При осмотре выставки Мао 
Цзэ-дун заметил, что необходимо 
добиваться создания самостоя
тельного промышленного комплек
са прежде всего в районах эконо
мического кооперирования (в та
кой район входит несколько про
винций. — Прим. ред. Синьхуа), 
а затем в отдельных провинциях. 
Председатель Хэбэйского народно
го комитета сказал, что эта про
винция сейчас начинает создавать 
у себя промышленный комплекс. 
Эту задачу, заявил он, можно бу
дет выполнить через три — пять 
лет.

При посещении Мао Цзэ-дуном 
Тяньцзиньского университета и 
университета «Нанькай» его горя
чо приветствовали тысячи студен
тов. Преподаватели и студенты 
создали при университете более 
130 предприятий и мастерских, в 
которых выпускаются многие ви
ды промышленной продукции, в 
том числе станки. Мао Цзэ-дун 
посетил ряд этих предприятий. Он 
интересовался, как осуществляет
ся система сочетания учебы с тру
дом. Председатель провинциаль
ного народного комитета Лю Цзи- 
хоу отметил, что некоторые лица 
прежде боялись, что занятия фи
зическим трудом отрицательно 
скажутся на учебе. На деле же 
занятия физическим трудом помо
гают учебе. Мао Цзэ-дун отметил, 
что не только учащиеся, но и 
преподаватели должны занимать
ся физическим трудом. Служащие 
учреждений также не должны от
рываться от трудовых дел.

Десятки тысяч жителей города 
приветствовали Председателя 
Мао Цзэ-дуна.

В сообщении агентства Синьхуа 
указывается, что после посещения 
Мао Цзэ-дуном кооператива 
«Синьли», Тяньцзиньского и Нань. 
кайского университетов там со
стоялись митинги и собрания, на 
которых были обсуждены дальней
шие задачи, стоящие перед члена
ми кооператива, студентами и пре
подавателями.

На международной конференции за запрещение 
ядерного оружия и разоружение

ТОКИО, 16 августа. (ТАСС). 
Положить конец гонке атомных 
вооружений, устранить угрозу 
атомной войны, установить в ми
ре атмосферу дружбы и безопас
ности — под такими лозунгами 
продолжает свою работу в Токио 
IV Международная конференция 
за запрещение атомного и водо
родного оружия и за разоружение.

Участники конференции с боль
шим вниманием выслушали док
лад лауреата международной Ле
нинской премии мира Каору Ясуи. 
Нынешняя конференция, сказал 
Ясуи, является международным 
форумом, на котором представле
ны делегаты различных стран, а 
также представители всех угол
ков Японии — от Хоккайдо до 
Окинавы.

Отметив мощный рост сил ми
ра и размах движения за запреще. 
ние ядерного оружия, Каору 
Ясуи обратил особое внимание 
участников конференции на то, 
что в этой обстановке большое 
значение имел благородный шаг

Советского Союза, объявившего 
об одностороннем прекращении 
ядерных испытаний. Это решение 
Советского правительства, служа
щее прекрасным свидетельством 
миролюбия СССР, продолжал 
Ясуи, явилось историческим вкла
дом в мировое движение за запре
щение ядерного оружия. Народы, 
подчеркнул Ясуи, не могут даль
ше мириться с тем, что США и 
Англия продолжают испытатель
ные взрывы, несущие серьезную 
опасность жизни и здоровью лю
дей. Рассказав далее о развитии 
движения за запрещение ядерного 
оружия в Японии, Ясуи отметил, 
что силы реакции толкают Япо
нию на путь ядерного вооружения, 
который чреват для японского на
рода опасными последствиями.

С яркой речью на конференции 
выступил вице-председатель Все
мирного Совета Мира делегат Ка
нады Джеймс Эндикотт. Борьба 
за запрещение ядерного оружия, 
заявил Эндикотт, является важ
нейшим долгом каждого человека.

Горячо встретили участники 
конференции появление на трибу
не руководителя советской делега
ции профессора И. Г. Кочергина. 
Делегат Советского Союза под
робно остановился на проблеме 
запрещения испытаний ядерного 
оружия, подчеркнув, что материа
лы исследований, проведенных со
ветскими учеными, а также уче
ными других стран, доказывают, 
насколько опасным для здоровья 
и жизни людей является усили
вающееся заражение атмосферы и 
поверхности земли радиоактивны
ми веществами. Советский деле
гат призвал участников^ конферен
ции приложить дальнейшие уси
лия в целях мобилизации народов 
всех стран на борьбу за запреще
ние ядерных испытаний и запре
щение ядерного оружия.

На конференции с речами вы
ступили также делегат США Ро
берт Огел, представитель алжир. 
ского народа Абдурахман Коун, 
представительница Англии Марга
рет Грейс и другие.

„Жэньминьжибао" о непризнании СШ А  Китайской
Народной Республики

ПЕКИН, 16 августа. (ТАСС). 
Сегодня газета «Жэньминьжибао» 
в передовой статье, посвященной 
меморандуму госдепартамента 
США о «непризнании» КНР, пи
шет: «Китайский народ ни в ма
лейшей степени не интересуется, 
признают ли Соединенные Штаты 
нашу страну или нет». Воплощен
ная в меморандуме крайняя враж
дебность американских империали
стов к китайскому народу не 
представляет для нас ничего но
вого. Китайский народ никогда 
не зарился на американское 
«признание».

Касаясь причин, побудивших

госдепартамент США опублико
вать меморандум, газета пишет, 
что они кроются в том, что пра
вящие круги США переживают 
тяжелые времена, и в том, что 
изо дня в день укрепляется поло
жение и растет авторитет народ
ного Китая, увеличивается число 
стран, установивших дипломати
ческие отношения с КНР. «Все 
больше становится людей, — пи
шет «Жэньминьжибао», — тре
бующих признать Китай... Все уг
нетенные нации и народы мира 
смотрят на Советский Союз и Ки
тай, на все социалистические стра
ны, как на своих верных друзей».

Меморандум, подчеркивает газе
та, призванный остановить расту
щую с каждым днем во многих 
странах тягу к признанию Китая, 
не достиг цели.

«Жэньминьжибао» высмеивает 
политику Даллеса и ему подоб
ных, которые рассчитывают, что 
путем вражды и непризнания 
КНР они помешают росту между
народного авторитета республики. 
Новый Китай, заявляет газета, 
крепнет, развивается, его между
народный авторитет растет день 
ото дня, и от позиции Соединен
ных Штатов существующие фак
ты не изменятся.

Заявление министерства иностранных дел Венгрии
БУДАПЕШТ, 17 августа. 

(ТАСС). Сегодня здесь опублико
вано заявление министерства ино
странных дел Венгерской Народ
ной Республики в связи с воору
женным бандитским нападением 
на помещение венгерской миссии 
в Берне, совершенным 16 августа 

двумя бежавшими из Венгрии 
контрреволюционерами.

В связи с этим инцидентом за
меститель министра иностранных 
дел ВНР Иштван Шебеш принял 
посланника Швейцарии в Буда

пеште и заявил ему решительный 
протест.

В заявлении указывается, что 
цель провокационных выпадов 
против Венгерской Народной Рес
публики, организаторами и вдох
новителями которых являются им
периалистические силы, заклю
чается в том. чтобы отвлечь вни
мание мировой общественности от 
американо-английской агрессии на 
Ближнем и Среднем Востоке и 
вновь искусственно разжечь анти- 
венгерскую кампанию.

Правительство Швейцарии, го-

Подарок Центрального 
Комитета

Коммунистической 
партии' Советского 

Союза Центральному 
Комитету' Албанской 

партии труда
ТИРАНА, 17 августа. (ТАСС). 

Посол Советского Союза в Народ
ной Республике Албании 
В. И. Иванов вручил вчера Цент
ральному Комитету Албанской 
партии труда подарок Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза — до
кументальный фильм «Страницы 
великой жизни», рассказывающий 
о деятельности основоположника 
научного коммунизма Карла 
Маркса.

На церемонии вручения фильма 
присутствовали секретари ЦК 
АПТ Хюсни Капо, Лири Белишо- 
ва и члены ЦК АПТ.

„Коммунистическая 
партия Германии 

живет и борется!11
БЕРЛИН, 17 августа. (ТАСС). 

Как сообщает агентство АДН из 
Дюссельдорфа, нелегально изда
ваемый центральный орган Ком-, 
партии Германии «Фрейес фольк» 
в связи со второй годовщиной со 
дня запрещения КПГ западногер
манскими властями пишет: «Ком
мунистическая партия Германии 
живет и борется!».

Сама жизнь, пишет газета, до
казала, что сейчас, так же, как и 
в тяжелые годы антифашистской 
борьбы, Коммунистическую пар
тию не удалось исключить из по
литической жизни. КПГ укрепи
лась и является сейчас политиче
ским фактором в Федеративной 
Республике.

«Фрейес фольк» подчеркивает, 
что Коммунистическая партия 
Германии — это единственная 
партия в Западной Германии, ко
торая разоблачила цели американ
ских и западногерманских импе
риалистов и призвала к разверты
ванию массового движения, чтобы 
помешать поджигателям войны 
добиться своих целей.

Центральный орган КПГ обра
щается к населению Западной 
Германии с призывом во имя 
справедливой борьбы за мир и за 
новый демократический строй тре
бовать отмены незаконного запре. 
щения Компартии Германии.

Чрезвычайная специальная сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 15 августа. 
(ТАСС). На дневном заседании 
чрезвычайной специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН вы
ступили представители Новой Зе
ландии и Болгарии. Речь новозе
ландского делегата, хотя он и не 
сказал ничего нового, тем не ме
нее характерна для всех выступ
лений представителей как стран, 
виновных в совершении агрессии 
против Ливана и Иордании или в 
пособничестве этой агрессии, так 
и стран, связанных с агрессорами 
различными военными блоками. 
Никто из этих адвокатов агрессии 
не смог выдвинуть никаких аргу
ментов против приведенных 
главой советской делегации Ми
нистром иностранных дел СССР 
А. А. Громыко веских доводов.

В американской печати уже со
общалось, что латиноамериканские 
страны уведомили американскую 
делегацию, что не смогут ^поддер- 
жать резолюцию, в которой содер
жалось бы оправдание посылки 
американских войск в Ливан 
ссылкой на приглашение со сто
роны президента Шамуна. По 
мнению представителей латино
американских стран, пишет ^сего
дня газета «Нью-Йорк тайме», 
«оправдание такой практики соз
дало бы возможность для широ
кой интервенции против стран 
Латинской Америки».

Разоблачению фальшивых аргу
ментов, выдвигаемых для оправ

дания агрессии, была в основном 
посвящена речь министра иност
ранных дел Болгарии Карло Лу- 
канова на сегодняшнем дневном 
заседании.

Луканов заявил, что правитель
ство и народ Болгарии особенно 
озабочены положением на Ближ
нем Востоке, создавшимся в ре
зультате агрессии США и Англии 
против Ливана и Иордании, пото
му что эти агрессивные действия 
.развернулись вблизи Болгарии, и 
любой пожар на Ближнем Восто
ке представляет для нее непосред
ственную угрозу.

Министр иностранных дел Бол
гарии призвал Ассамблею не да
вать себя успокоить пропагандист
скими заявлениями о том, что на 
Ближнем и Среднем Востоке нет 
никакой опасности возникновения 
нового военного конфликта. Такие 
утверждения, сказал он, имеют 
целью лишь усыпить бдитель
ность народов, ‘ скрыть действи
тельно опасное положение вещей 
и таким образом позволить агрес
сорам выждать удобный момент 
для осуществления их новых за
мыслов. Никто не может поверить 
заверениям представителей Анг
лии и США об их «мирных наме
рениях» до тех пор, пока их вой
ска остаются на территории Ли
вана и Иордании.

Министр иностранных дел Бол
гарии поддержал советский проект 
резолюции.

„Организация Объединенных Наций должна 
принять решение о выводе войск агрессоров 

с Арабского Востока"

ворится в заявлении, вопреки 
принципам нейтралитета и несмот
ря на неоднократные протесты 
правительства ВНР, терпит на 
своей территории организации, 
деятельность которых направлена 
против венгерского народа и пра
вительства ВНР, а также подстре
кательскую антивенгерскую кам
панию, проводимую швейцарской 
печатью.

Вся ответственность за послед
ствия такой политики, говорится 
в заключение заявления, ложится 
на правительство Швейцарии.

Третий доклад 
группы наблюдателей 

ООН в Ливане
НЬЮ-ЙОРК, 16 августа. 

(ТАСС). Секретариат ООН опуб
ликовал третий доклад группы 
наблюдателей ООН в Ливане, в 
котором на основе общих наблю
дений в общем подтверждаются 
выводы двух первых докладов. В 
новом докладе, в частности, сооб
щается, что, несмотря на «труд
ности, вызванные высадкой войск 
США», группа продолжала на
блюдение по всей стране. В док
ладе отмечается, что почти во 
всех районах между правитель
ственными силами и силами оппо
зиции установлено фактическое 
перемирие.

СОФИЯ, 16 августа. (ТАСС). 
Работа чрезвычайной сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН про
должает привлекать к себе внима
ние всей болгарской печати. Га
зета «Труд» в передовой статье 
«Организация Объединенных На
ций должна выполнить поставлен
ную перед ней народами задачу» 
пишет:

Сейчас мы являемся свидетеля
ми острой драматической борьбы 
в Организации Объединенных На
ций и вне ее между силами мира 
во главе с Советским Союзом и 
силами американо-английских им
периалистов. Находясь на скамье 
подсудимых, агрессоры мобили
зовали весь свой пропагандист
ский аппарат и пустили в ход раз
личные маневры и хитрости, что
бы выпутаться из создавшегося 
положения.

Касаясь выступления президен

та Эйзенхауэра на сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН, газета 
отмечает, что эта речь прозвучала 
фальшиво, еще раз подтвердив 
лицемерие империализма.

Газета подчеркивает, что руко
водитель советской делегации 
А. А. Громыко в своем выступле
нии с огромной силой разоблачил 
все маневры и хитрости империа
листической политики и пропа
ганды в отношении Арабского 
Востока.

Вместе со всеми народами, пи
шет в заключение «Труд», наш 
народ поддерживает советские 
предложения и самым энергич
ным образом наст&ивает, чтобы 
Организация Объединенных На
ций выполнила возложенную на 
нее задачу и приняла решение о 
выводе войск агрессоров с Араб
ского Востока.!

Индийская печать критикует 
политику США на Ближнем Востоке

С п о р т

Первенство мира по стрельбе
17 августа под Москвой, на 

стрельбище «Динамо», собрались 
тысячи любителей стрелкового 
спорта. В 11 часов 30 минут на 
зеленое поле, украшенное госу
дарственными флагами 27 стран, 
стройными шеренгами вышли 
сильнейшие мастера четкого ог
ня — Австралии, Австрии, Арген. 
тины, Бельгии, Болгарии, Вели
кобритании, Венгрии, Венесуэлы, 
ФРГ, Греции, Израиля, Италии, 
Канады, Корейской Народно-Де
мократической Республики, Объе
диненной Арабской Республики, 
Польши, Пуэрто-Рико, Румынии, 
СССР, США, Финляндии, Фран
ции, Чехословакии, Швеции, 
Югославии, Южно-Африканского 
Союза, Японии.

После краткой приветственной 
речи председатель организацион
ного комитета А. Кривцов открыл 
соревнования 37 первенства мира 
по стрельбе. i

В торжественной обстановке 
представители стрелковой секции 
СССР заслуженный мастер спор
та В. Иодко и мастер спорта 
Г. Козлов подняли флаг соревно
ваний — Государственный флаг 
Советского Союза, спортсмены 
которого являются чемпионами 
минувшего первенства мира по 
стрельбе. Состязания начались.

В первый день чемпионата 
мира разыгрывалось первенство 
по стрельбе из пистолета на ди
станцию 50 метров.

По этому упражнению личное

первенство я звание чемпиона ми
ра по стрельбе 1958 года и золо
тую медаль завоевал советский 
стрелок, заслуженный мастер 
спорта М. Умаров. Он выбил 565 
очков из 600 возможных. Этот 
результат только на одно очко 
ниже мирового рекорда, принад
лежащего советскому спортсмену 
А. Ясинскому. На второе место 
вышел мастер спорта СССР 
А. Гущин, набравший 563 очка. 
На третьем месте оказался аме
риканский спортсмен Н. Лин
кольн. Его результат—556 очков.

В стрельбе из малокалиберного 
пистолета на дистанцию 50 мет
ров командное первенство при
суждено спортсменам СССР, на
бравшим 2.776 очков из 3.000 
возможных. Этот результат на 7 
очков выше существующего миро
вого рекорда, принадлежащего 
также спортсменам СССР. На 
втором месте — команда США, 
выбившая 2.727 очков, на тре
тьем месте —- команда Чехосло
вакии, давшая 2.721 очко.

(ТАСС).

На первенство 
РСФСР  

по футболу
В гор. Рубцовске проходят 

футбольные игры на первенство 
Российской Федерации по футбо
лу среди команд второй зоны. В 
соревнованиях принимают' участие 
команды Томской, Иркутской, Ке
меровской областей, Красноярско
го и Алтайского краев и г. Крас
ноярска.

Все команды провели по две 
игры.

Первую игру команда Томской 
области, представленная футболи
стами «Торпедо» (Томский под
шипниковый завод), провела с 
командой Иркутской области. То
мичи потерпели поражение со сче
том 0:4.

Вторую встречу — с командой 
Алтайского тракторного завода 
томские футболисты проиграли со 
счетом 0:1.

Лидером розыгрыша является 
команда «Авангард» (г. Красно
ярск).

В. ПОПЕ ЛЬ.
г. Рубцовск.

„ К о с в е н н а я  а г р е с с и я  
С Ш А  п р о т и в  Г Д Р “

БЕРЛИН, 16 августа. (ТАСС). 
Газета «Нейес Дейчланд» под за
головком «Косвенная агрессия 
США против Германской Демо
кратической Республики» публи
кует сегодня материалы, свиде
тельствующие об активной под
рывной деятельности, которую 
проводят против ГДР шпионские 
и подрывные организации, на
правляемые Соединенными Шта
тами. Эта подрывная работа про
тив ГДР, организуемая, руководи, 
мая и финансируемая правящими 
кругами США, подчеркивает га
зета, является актом агрессии и 
преследует цель подготовить 
попытку вооруженного переворо. 
та в ГДР.

В статье подчеркивается, что 
в борьбе с народно-демократиче
ским строем в ГДР участвуют 
действующие из Западной Герма
нии и Западного Берлина почти 
400 подрывных организаций, в 
том числе 180 американских орга
низаций .Они пытаются проводить 
шпионаж, диверсии, поджоги, 
создают террористические банды 
и т. д.

Газета требует, чтобы Соеди
ненные Штаты отказались от вме
шательства во внутренние дела 
ГДР и чтобы деятельности шпи
онских и подрывных организаций, 
находящихся в Западной Герма
нии и Западном Берлине, был 
положен конец.

ДЕЛИ, 16 августа. (ТАСС). Ин
дийская печать весьма холодно 
встретила так называемую про
грамму из шести пунктов «для 
установления мира» на Ближнем 
Востоке, выдвинутую президен
том США Эйзенхауэром в̂  его 
выступлении на чрезвычайной сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН.

Комментируя этот «план» 
Эйзенхауэра, газеты в передовых 
статьях отмечают, что он вызвал 
разочарование в Индии. «Мы 
разочарованы, — пишет в передо, 
вой статье газета «Бомбей кро- 
никл». — Чрезвычайная сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН, на 
которой выступил Эйзенхауэр, 
созвана в связи с угрозой миру, 
возникшей в результате высадки 
американских и английских войск

в Ливане и Иордании. Однако 
иностранные войска все еще нахо
дятся в этих странах, и пока еще 
ничего не сделано для их выво
да. Чем дольше они будут нахо
диться там, — подчеркивает газе
та, — тем более тревожной будет 
обстановка».

Газета «Нейшнл геральд» в 
свою очередь отмечает, что 
«план» Эйзенхауэра не встретит 
одобрения в арабском мире, так 
как он содержит, правда, в более 
утонченной форме, все основные 
моменты уже отвергнутых пред
ложений, выдвигавшихся ранее 
Соединенными Штатами и Анг
лией. Шумиха о «косвенной аг
рессии», подчеркивает газета ,̂ 
поднята для оправдания прямой 
агрессии в Ливане и Иордании.

ДНЕВНИК
ИСКУССТВ

КО НЦЕРТ 
Л. ЛЯДОВОЙ

,В  летнем театре городского сада 
г. Томска 16 августа состоялся ав
торский концерт композитора Люд
милы Лядовой, автора популярных 
эстрадных песен. Свое музыкальное 
образование она получила в Сверд
ловской консерватории. Ее музы
кальная деятельность началась еще 
в годы Великой Отечественной вой
ны, когда Лядова совместно с певи
цей Н. Пантелеевой организовала 
агитационную бригаду по обслужи
ванию колхозов, заводов и госпита
лей; в 1946 году дуэт Лядовой и 
Пантелеевой был отмечен премией 
на конкурсе артистов эстрады.

Лядова —  автор ряда разнообраз
ных произведений, в числе которых 
есть поэма для фортепиано с орке
стром «Освобожденная Корея», 
пьесы для оркестра народных ин
струментов —  «Уральская рапсо
дия», «Колхозная полька» и др. 
Сейчас Лядова работает над созда
нием фортепианного концерта. Ос
новное место в ее творчестве зани
мает жанр эстрадной песни, в ко
тором она достигла заметных успе
хов и которому обязана своей из
вестностью. Лучшие из ее песен та
кие, ка к  «Пудо-песенка», «Сол
датская лирическая», «Москва-кра- 
еавица» и другие, отличаются хо
рошим вкусом, мелодичностью, 
эстрадной легкостью. '

В своем концерте Лядова высту
пила исключительно в эстрадном 
жанре. Она исполнила фортепиан
ную транскрипцию известного валь
са Ива Монтана «Я люблю», свой 
вальс «Мечты», фортепианную пье
су «Одиночество». Отличная пиани. 
стка, она играла свои произведения 
в полном смысле слова блестяще.

Концерт Лядова вела сама, начав 
его кратким рассказом о своем твор
ческом пути и давая небольшие по
яснения к  исполняемым произведе
ниям. Нельзя сказать, что она 
проявила в этом присущую боль
шинству композиторов скромность в 
оценке своего творчества. Это было 
тем более досадно, что Лядова 
включила в программу наряду с 
действительно ценными сочинения
ми несколько весьма легковесных 
произведений, отличающихся при
митивностью музыкальной мысли, 
например, песни «Путевка в Сочи», 
«Три, четыре», «Письмо к  сыну» и 
некоторые другие. Жаль, что столь 
одаренная артистка сбивается на 
легкий путь дешевого успеха у  _не- 
требовательной части слушателей.

В концерте приняли участие ар
тисты московской эстрады Елена 
Акимова, Наталья Нежная и Юрий 
Волков. Е. КОРЧИНСКИЙ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 19 августа ожидается пере
менная облачность, по крайним 
северЬ-западным районам — крат, 
ковременный дождь, грозы, по ос
тальной территории—без осадков, 
ветер переменных направлений, 
3—7 метров в секунду, темпера
тура воздуха 20—25 градусов 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Товарищеский футбольный матч
Б воскресенье на стадионе 

«Труд» состоялся товарищеский 
футбольный матч. Команда «То
мич», лидирующая в шестой зоне 
розыгрыша первенства СССР тю 
футболу команд класса «Б»,

встретилась с футболистами пер
вой команды Томского- гарнизон
ного Дома офицеров, которые в 
этом году выиграли кубок г. Том
ска по футболу.

«Томич» выиграл, у армейцев 
со счетом 4:0.

Бои в Алжире
ПАРИЖ, 16 августа. (ТАСС). 

В Алжире не прекращаются оже- 
сИоченные бои между алжирской 
национально-освободительной ар. 
мией и французскими войсками. 
По сообщению парижского радио, 
за последние 24 часа в результа
те боев в различных районах 
страны убито 78 и взято в плен 
19 алжирских повстанцев.

Агентство Франс Пресс пере
дало сегодня официальные дан. 
ные об итогах боев в Алжире, 
которые свидетельствуют о широ
ком размахе военных действий. 
Согласно этим данным, за период 
с 1 января по 31 июля 1958 года 
алжирские повстанцы потеряли 
20757 человек убитыми и 2777 
пленными. В сообщении отме
чается, что наиболее упорные бои 
имели место в феврале, марте и 
апреле.

Потери французских войск,
как обычно, не приводятся.

Т Е А Т Р

Кемеровский театр музыкаль
ной комедии (в помещении обла

стного драматического театра).
19 августа — «Сильва».
20 августа—«Черный амулет».
21 августа — «Веселая вдова». 
Скоро—премьера «Весна поет». 
Начало в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
19 августа *— новый художест. 

венный фильм «Мистер Икс». 
Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 2-40,
4- 30, 6-20, 8-10, 10.

Зал кинохроники 
19 августа — новые докумен

тальные цветные фильмы: «Маги
страль в тайге», «Красное озеро», 
«Катя и дикая кошка». Сеансы:
5- 35, 6-55. 8-15, 9-35.

Кинотеатр имени И. Черных
I 19 августа. Малый зал — 
«Счастливая мельница». Сеансы: 
2-15, 4-05, 5-55, 7-45, 9-35, 11-15. 
Для детей — «Судьба барабанщи
ка». Сеансы: 9, 10-45, 12-30. 

Кинотеатр городского сада 
19 августа — широкоэкранный 

документальный фильм «Над на
ми одно небо». Сеансы: 12, 2 ча
са дня.

Новый художественный фильм 
«Под знойным небом». Сеансы: 
4, 6, 8, 10.

Томскому тресту «Маслопром» 
требуются: заместитель главного
бухгалтера и старший бухгалтер- 
ревизор (знающие промышленный 
учет).

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 14, телефон 44-31.

2 — 2

Кировскому райпромкомбинату 
требуются: плайовик-экономист,
бухгалтер материальной группы, 
слесари-ремонтники и инструмен
тальщики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 72. i

Автобазе ТЪмского областного 
управления торговли1 требуются 
на постоянную работу: кузнец,
молотобоец, электрик-аккумуля
торщик, рабочий в вулканиза
ционный цех, инспектор по кад
рам, машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 13, к техруководителю.

2 — 2

Погрузо-разгрузочной конторе 
станции Томск-П требуются стро
пальщики и грузчики.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: станция Томск-Н.
, 2 — 2

Требуются: кладовщик и шофе
ры грузовых автомашин.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса, 4. 2—2

ТЪмскому весовому заводу тре
буются столяры-станочники, сбор
щики весов, слесари, формовщи
ки, заливщики, грузчики, подсоб
ные рабочие, ученики, заведую
щий складом и инженер-конструк
тор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 91. 2—2

Томскому лесоперевалочному комбинату срочнЬ требуются: 
рабочие (мужчины и женщины) на выкатку леса, погрузку 
вагонов, на разделку леса в цех тарного производства, путевые 
рабочие и стрелочники в железнодорожный цех; на строитель
ство: плотники, штукатуры, печники и подсобные рабочие, ра
бочие на кирпичный завод..

Одинокие обеспечиваются общежитием. Семейным рабочим 
через один—два месяца предоставляются квартиры. Желаю
щим построить свой дом выделяется усадьба, отпускаются 
денежная ссуда и строительный материал.

Обращаться: г. Томск, поселЬк Черемошники, отдел кадров.
I 3—2

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются на постоянную ра
боту в цехи: слесари и рабочие
(мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 7, отдел 
кадров. з _ 2

Томскому ликеро-водочному за
воду срочно требуются: контро. 
леры, бракеры, работницы в цех, 
жестянщики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 18. , 2 —2

Томской грузовой автотран. 
спортной конторе № 1 требуют
ся: шоферы, слесари, контролеры, 
механик, главный бухгалтер и 
счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

Томскому участку «Сибэлек- 
тромонтаж» на постоянную рабо
ту требуются: электромонтеры,
кладовщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская, 1, телефон 37-41.___

Гр-н Корольков Иван Митро
фанович, проживающий в г. Том
ске, поселок спичечной фабрики 
«Сибирь», возбуждает дело о рас. 
торжении брака с гр-кой Король
ковой Зинаидой Сергеевной, про
живающей в Томской области, 
Туганский район.

' Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-н Голоушкин Михаил Афа
насьевич, проживающий в г. Том
ске. улица Октябрьская, 18, кв, 5, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Голоушкиной Анто
ниной Ивановной, проживающей в 
г. Томске, поселок Каштак, 93.

Дело подлежит рассмотрению в 
нарЬдном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.
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